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«Правда»: летопись революции

НОВИЧОК газетного ми�
ра, как и его предшест�
венники, выходил под ло�

зунгом «Пролетарии всех стран,
соединяйтесь!». Он сразу заявил
себя, во�первых, ежедневной га�
зетой, во�вторых, центральным
органом РСДРП. 1�й номер 
открывался статьёй К. Сталина.
Он определял «линию «Правды»
и чаще всех выступал в августов�
ском ЦО. В этом выпуске Сталин
отвечал на коренной вопрос дня:
«Куда ведёт Московское Совеща#
ние?» Перечислим основные 
тезисы статьи: 

— «Московское Совещание
как «центр объединения»
контрреволюции — таков
смысл речей «его сторонни�
ков». Они утверждали:

— «Правительство должно
быть организовано Москов�
ским Совещанием или времен�
ным комитетом Гос. Думы, а не
какой�либо партией, как это
было до сих пор. Такому пра�
вительству должна быть предо�
ставлена вся полнота власти и
независимости».

— «Меньшевики и эсеры,
созвавшие Совещание, облег�
чили дело организации контр�
революции, всё равно — хоте�
ли они этого или нет».

— «Сомнения невозможны:
дело идёт к утверждению и
оформлению военной диктату�
ры. Отечественная и зарубеж�
ная буржуазия будет её «лишь»
финансировать».

— «А Москва делает своё ре�
волюционное дело. Газеты со�

общают, что по призыву боль�
шевиков в Москве началась об�
щая забастовка, вопреки реше�
нию Всероссийского Исполни�
тельного Комитета, до сих пор
ещё тащущемуся в хвосте за
врагами народа».

Рядом информация «Москва
бастует». Даже сугубо буржуаз�
ная «Биржёвка» признавала:
«Забастовка охватила весьма
значительные районы и круп�
ные производства. С раннего
утра в город вышло незначи�
тельное количество трамваев.
Около 10 час. трамвайное дви�
жение совсем прекратилось...
Забастовка организована ис�
ключительно большевиками и
правлением профессиональных
союзов. Состоялось соединён�
ное заседание 23 профсоюзов…
Вынесена резолюция: объявить
в знак протеста против Мос�
ковского Совещания всеобщую
забастовку в Москве». 

В номере опубликовано также
«Воззвание Ц. К#та». Его призы�
вы: «Товарищи! Созывайте ми�
тинги и выносите резолюции
против «Московского Совеща�
ния»! Присоединяйтесь к пути�
ловцам и организуйте сегодня в
знак протеста против «совеща�
ния» сборы в пользу гонимой и
преследуемой партийной печа�
ти. Не поддавайтесь на провока�
ции и не делайте сегодня ника�
ких уличных выступлений!»

Ситуация требовала, чтобы в
газете выступали все наиболее
известные руководители пар�
тии. К этому же призвал ЦК

РСДРП 5 (18) августа. В номере,
кроме сталинских, статьи Г. Зи�
новьева и Л. Троцкого. Во 2�м
номере «Пролетария», вышед�
шем 15 (28) августа, статьи 
К. Сталина, Л. Троцкого, 
А. Джапаридзе. Там же опубли�
ковано заявление Московской
городской конференции
РСДРП «Московское Совеща#
ние и рабочий класс». Конферен�
ция, вслед за постановлением
ЦК, призвала «предложить всем
товарищам делегатам немедлен�
но организовать там все револю�
ционные элементы вокруг тре�
бований последовательной ре�
волюционной демократии и, ог�
ласив нашу декларацию, в кото�
рой необходимо разоблачить
как контрреволюционный ха�
рактер Совещания, так и преда�
тельскую политику буржуазных
партий и покрывающих её вож�
дей меньшевиков и соц.�рево�
люционеров, демонстративно
покинуть собрание». Конфе�
ренция поддержала идею прове�
дения митингов и однодневной
стачки протеста.

На следующий день «Проле�
тарий» открывался статьёй 
Г. Сокольникова «Генералы на
параде контрреволюции». Автор
писал: «Московское Совещание
— это организующаяся во все�
российском масштабе контрре�
волюция, боевой смотр контр�
революционных сил, переходя�
щих «от слов к делу». Прави�
тельство Керенского явилось в
Москву, чтобы всенародно и
торжественно опереться на
контрреволюционный буржуаз�
ный блок, объявив спасение его
интересов — спасением «всей
страны».

В 3�м номере привлекало так�
же внимание читателей письмо
Ленина «О выступлении Камене#
ва в ЦИК по поводу Сток#
гольмской конференции». Влади�
мир Ильич сразу, как говорится,
брал быка за рога: «Речь 
т. Каменева в ЦИК 6 августа по
поводу Стокгольмской конфе�
ренции не может не вызвать от�
пора со стороны верных своей
партии и своим принципам
большевиков». Почему? «В пер�
вой же фразе своей речи т. Каме�
нев сделал заявление формаль�
ного характера, которое придаёт
его выступлению прямо чудо�
вищный характер. Тов. Каменев
оговаривается, что выступает от
себя лично, что наша фракция
этого вопроса не обсуждала.

Во�первых, с каких это пор в
организованной партии по
важным вопросам выступают
отдельные члены «от себя лич�
но»? Раз фракция вопроса не
обсуждала, т. Каменев не имел
права выступать. Вот первый
вывод из его же слов.

Во�вторых, какое право имел
т. Каменев забыть, что есть ре�
шение ЦК партии против учас�
тия в Стокгольме. Если это ре�
шение не отменено съездом или
новым решением ЦК, то оно ос�
таётся законом для партии».

Не менее серьёзные претен�
зии Ленин предъявил Каменеву
и относительно содержания вы�
ступления. «Над Стокгольмом,
— сказал Каменев, по передаче
газет, далее, — начинает разве�
ваться широкое революционное
знамя, под которым мобилизу�
ются силы революционного
пролетариата». 

Это — пустейшая деклара�

ция в духе Чернова и Церетели.
Это — вопиющая неправда. Не
революционное знамя, а знамя
сделок, соглашений, амнистии
социал�империалистов, пере�
говоры банкиров о дележе ан�
нексий, — вот какое знамя на
деле начинает развеваться над
Стокгольмом.

Нельзя терпеть, чтобы партия
интернационалистов, перед
всем миром ответственная за ре�
волюционный интернациона�
лизм, компрометировала себя
кокетничанием с проделками
социал�империалистов русских
и немецких, с проделками ми�
нистров буржуазного империа�
листического правительства
Черновых, Скобелевых и Ко».

17 (30) августа на месте пере�
довой — статья Сталина «Ито#
ги Совещания». Никаких сгла�
живаний углов, только суровая
правда: 

«Коронация контрреволю�
ции — вот результат Москов�
ского Совещания.

Оборонцы, болтающие те�
перь о «торжестве демократии»,
и не догадываются, что их взяли
просто в лакеи для услужения
торжествующим контрреволю�
ционерам. Таков — и только та�
ков — политический смысл «че�
стной коалиции», о которой «с
мольбой» говорил г. Церетели и
против которой ничего не име�
ют гг. Милюковы.

«Коалиция» оборонцев с «жи�
выми силами» из империалис�
тической буржуазии против ре�
волюционного пролетариата и
крестьянской бедноты.

Таковы итоги Московского
Совещания».

«Автономия Сибири» — публи�

кация, демонстрирующая ещё
одну грань разрушительной по�
литики Временного правитель�
ства. Из Томска сообщали, что
состоялась Сибирская област�
ная конференция, которая вы�
работала проект автономии Си�
бири. Он предусматривает, что
«автономия Сибири приравни�
вается к штатам, устроенным на
федеральных началах; законода�
тельная власть должна принад�
лежать Сибирской Думе, испол�
нительная — Сибирскому Каби�
нету Министров, а высшая су�
дебная — особому Сибирскому
Сенату. Большинство членов
съезда принадлежит к партии
социалистов�революционеров».

На этом фоне большим собы�
тием становится информация о
том, что в Риге на городских вы�
борах блестящий результат у
большевиков социал�демокра�
тии Латышского края: из 120
мест они получили 56.

А на заводах — забастовки:
Минск, Новочеркасск, снова
Ростов�на�Дону… 

«Пролетарий» № 5 предоста�
вил свои страницы для двух ста�
тей Сталина — «Правда о поло#
жении на фронте» и «О причинах
июльского поражения на фрон#
те». Обе посвящены обществен�
но�политическим истокам
фронтовых неудач, которые ге�
нералитет и крупный капитал
стремились использовать для
введения диктатуры. Но даже
буржуазные издания вынужде�
ны говорить о «провоцирован�
ном отступлении», об «измене,
разыгранной по заранее обду�
манному, рассчитанному пла�
ну». Сталин особенно выделяет
оценки «Нового времени», о со�

трудниках которой говорили,
что это «бывшие холопы царя».
Но и они вынуждены заявлять,
что «снимают с большевиков
огульное обвинение в нашем
поражении», что дело не в боль�
шевизме, а в «более глубоких
причинах»… Это прежде всего
непригодность для нас тактики
наступления при наших «сырых
генералах», при слабости «мате�
риальных частей» наших войск,
при неорганизованности сол�
дат. Затем вмешательство «диле�
тантских (неопытных) элемен�
тов, настаивавших и настояв�
ших в июне на наступлении.
Наконец, слишком большая го�
товность правительства испол�
нить советы союзников о необ�
ходимости наступления, не счи�
таясь с действительным поло�
жением на фронте».

Традиционно важной темой
номера является отношение
рабочего класса к текущим
политическим событиям.
«Митинг на Путиловском за#
воде» — публикация из этого
ряда. В нём участвовали 8 ты�
сяч человек. Наиболее близ�
кой рабочим была позиция
критики меньшевиков и эсе�

ров за «Московское Совеща�
ние», за «святое» молчание
при введении смертной каз�
ни. Общий вывод: «только
они, «правящие партии», ви�
новны в том, что нет единого
фронта революции».

Рабочие завода Эриксона в
своей резолюции пришли к за�
ключению, что «Временное
Правительство, содействуя
диктатуре контрреволюцион�
ной буржуазии, за время своего
существования занималось
тем, что проводило реставра�
цию старого строя».

Рабочие завода Щетинина,
оценивая текущий момент, за�
являли: «Протестуем против
несозыва Петрогр. Сов. Р. и С.
Депутатов даже в назначенные
дни, видя в этом нежелание
считаться с волей революци�
онного пролетариата… Проте�
стуем против закрытия рабо�
чих газет левого социалистиче�
ского крыла, а в частности «Ра�
бочего и Солдата».

Пролетариат сопротивлялся
диктатуре, которую стреми�
лась насаждать буржуазия.

Виктор ТРУШКОВ.

Над 16#м номером «Рабочего и Солдата» в ночь на 10 (23) авгус#
та колдовали печатники. Уже была готова десятая часть тиража 
(6 тысяч экземпляров). В этот момент ворвавшаяся в помещение по#
лиция объявила об аресте номера и запрете газеты. Но «Правду»
уничтожить невозможно. 13 (26) августа она пришла к читателю в
обличье «Пролетария». Кстати, несмотря на все препоны, газета ос#
тавалась ежедневной, никому из партийных активистов, если они
были большевиками, и в голову не приходило, ссылаясь на тяжёлые
условия, предложить издавать её лишь раз в неделю. Такого иници#
атора однопартийцы в лучшем случае выставили бы на смех, а то и
(суровое было время) объявили отступником…

На смену двоевластию буржуазия
насаждала диктатуру

Адреса сопротивления Курьер новостей Письмо в «Правду»

Бизнес�проекты грозят
экологической катастрофой

Уважаемая редакция!

К вам обращаются жители микрорайона Ба�
рыбино Домодедовского района Московской
области.

Администрация Домодедовского городско�
го округа совместно с администрацией Мос�
ковской области и компаниями «Coalco
Development» и AO «KTZ Express» (Казахстан)
объявила о начале беспрецедентной по своим
масштабам застройки наших родных земель.
Планируется осуществление проектов: «Су�
хой порт», «Агропарк Максимиха» и «Промы�
шленный парк». Мнения и протесты местных
жителей игнорируются. Результаты публич�
ных слушаний не учитываются. Проект «Су�
хой порт» (с. Кузьминское) — это до 20000 фур
китайского ширпотреба в сутки, железнодо�
рожная развязка на 21 путь, складские поме�
щения, городок для дешёвой рабочей силы
(более 10000 человек), гостиница, перераба�
тывающие предприятия, дополнительные до�
рожные развязки, отстойники для железнодо�
рожного транспорта и вагонов. Проект «Про�
мышленный парк» (с. Сырьево, с. Вельямино�
во) — это производство целлофановой упа�
ковки, медицинского стекла, фармацевтичес�
кие предприятия, пищевая промышленность,
низкотемпературные склады, распредели�
тельные центры, мусороперерабатывающий

комбинат. Проект «Агропарк Максимиха» —
это торговые и складские зоны, плодоовощ�
ная и распределительная база, парковка для
фур. Всё это планируется разместить в непо�
средственной близости от наших населённых
пунктов менее чем в 50 километрах к югу от
Москвы. Для справки: 64% всех складских по�
мещений России находятся в Москве и Под�
московье, из них 38% — в Домодедовском
районе.

29 июля в городе Домодедове у стен адми�
нистрации состоялся санкционированный
митинг жителей против промышленной заст�
ройки и незаконного перевода сельскохозяй�
ственных земель в промышленные. Несмотря
на 30�градусную жару, на митинге собрались
жители г. Домодедова, прилегающих сёл и де�
ревень, всего около полутысячи человек.

Если эти проекты будут реализованы, то нас
ожидают экологическая катастрофа; угроза
жизни и здоровью наших семей; обесценива�
ние нашего имущества; транспортный кол�
лапс на дорогах области; отсутствие доступа к
лесам, рекам, водоёмам; толпы приезжих ра�
бочих и обострение криминогенной обста�
новки в регионе.

Просим «Правду» поддержать нас и не допус�
тить реализации непродуманных и опасных
проектов, предотвратить экологическую и
транспортную катастрофу на юге Подмосковья.

С уважением инициативная группа «Спасение Барыбино»: Е. Курочкина, Е. Клещева, Н. Иг#
натенко (д. Барыбино); М. Евстигнеева, К. Леонова (д. Вельяминово); Т. Тихомирова, М. Пано#
ва (д. Ртищево); Г. Примерова, И. Орлова, Н. Волкова (СНТ «Кузьминки»); Ю. Антонова, 
А. Гречаная (СНТ «Калининец#2»); А. Семёнова (СНТ «Маяк»); Л. Захарова (д. Максимиха); 
А. Осинцев (СНТ «Звезда»); О. Бугрова (с. Житнево); Н. Бежан (п. Заря Подмосковья); А. Осе#
тров, А. Вахламова (д. Растуново); В. Задерей (г. Домодедово).

Еда заканчивается —
забастовка продолжается
Ч ЛЕНЫ ЭКИПАЖА суд�

на «Вайтбокс Волга»,
пришвартованного в ту�

рецком порту Тузла, на про�
шлой неделе начали забастов�
ку из�за невыплаты заработ�
ной платы. За четыре месяца
ростовская компания «Им�
флот логистикс» задолжала им
более 70 тысяч долларов.

Команда состоит из шести
ростовчан, трёх астраханцев и
по одному человеку из Перм�
ского края и Крыма. На ак�
цию протеста вышли семеро,
остальные воздержались — в
их числе капитан и старший
механик.

— Наши запасы еды закан�
чиваются. Мы экономим, —
рассказывает один из бастую�
щих моряков. — Хозяева судна
хотят переложить ответствен�
ность неизвестно на кого, го�
ворят, что они не виноваты в
невыплате денег. Мы уже пять
месяцев находимся на этом
судне, и нам всё это время обе�
щают, что скоро проблемы бу�
дут решены. 

Ситуацию поясняет предсе�
датель Азово�Донской терри�
ториальной организации Рос�
сийского профсоюза моряков
Леонид Глушак: 

— Реакции от судовладельца
до сих пор не последовало, и
моряки в отчаянии. Что при�

мечательно, остальные суда
«Имфлот логистикс» продол�
жают работать, доставляют
грузы, а значит, и деньги в
компанию поступают. За время
проведения акции представи�
тель судовладельца посетил
судно один раз, но никакой
информации о выплате задол�

женности ни морякам, ни
профсоюзу не дал.

Как отметили в Российском
профессиональном союзе мо�
ряков, капитан обещал снять
бастующих с довольствия. Од�
нако его удалось отговорить,
чтобы моряки и дальше смогли
отстаивать свои права. Сейчас

судно находится на ремонте.
Из�за протеста работы сведены
к минимуму. Готовится обра�
щение в Генпрокуратуру и
Следственный комитет РФ.

По сообщениям
информагентств.

Фото с сайта.

Вулкан у моря
В очередной раз вышли на митинг против судебного произвола и отъёма у

них земельных участков жители Севастополя. Несмотря на заверения властей
в том, что проблема с отъёмом земельных участков решается, повестки всё
так же продолжают приходить, а суды всё так же продолжают заседать.

ПРОТЕСТОВАВШИЕ дер�
жали в руках плакаты:

«Правительство Севастополя
— вам не стыдно?», «Суды в
Севастополе против людей!»,
«У меня отбирают земельный
участок», «Прекратите произ�
вол чиновников!».

На митинге выступил кан�
дидат на пост губернатора
коммунист Роман Кияшко.

— Севастопольцы устали
терпеть унижения и постоян�
но доказывать свою правоту,
— заявил он. — Город гудит и
напоминает вулкан перед из�
вержением. Люди не верят ме�
стному правительству, судам,
контролирующим органам!

Выдвинутый КПРФ канди�
датом в депутаты в Законода�
тельное собрание Севастопо�
ля Владимир Браковенко при�
звал горожан не отсиживаться
дома, а ходить на митинги и
отстаивать свои права. 

Пресс#служба 
Севастопольского 

городского отделения
КПРФ.

В школах Якутска
тесно

ПРОБЛЕМА нехватки поме#
щений для обучения детей в

некоторых школах Якутска сто#
ит настолько остро, что прихо#
дится отказываться даже от сто#
ловых. Вместо горячего питания
школьники покупают еду в буфе#
те, где не предусмотрено даже
места, чтобы поесть. Об этом
поведала журналистам исполни#
тельный директор Международ#
ного детского фонда «Дети Саха
— Азия» О. Андросова. По её
словам, ситуация в учреждениях
среднего образования столицы
республики такова, что при вме#
стимости школы, допустим, 400
человек в ней обучается больше
1000, то есть дети должны зани#
маться в три смены. По данным
родительского комитета Якут#
ска, в стеснённых условиях вы#
нуждены учиться более 40 тысяч
детей.

Один выплатил,
а остальные?

ВКАЛУГЕ призвали к ответу
директора коммерческого

предприятия по торговле и обслу#
живанию технических деталей
для энергетической и авиацион#
ной промышленности, задолжав#
шего сотрудникам заработную
плату и выплату пособия по ухо#
ду за ребёнком на общую сумму
1,5 млн рублей. На 1 июля 2017
года общая задолженность по за#
работной плате на 65 предприя#
тиях Калужской области состав#
ляла почти 166 млн рублей. Ди#
ректор выплатил долги и запла#
тил штраф 100 тыс. рублей.

Россияне видят 
кризис

ДВЕ трети россиян — 65% —
признают наличие экономи#

ческого кризиса в стране. Это по#
казали результаты исследования
фонда «Общественное мнение».
В чём проявляется кризис? 29%
респондентов указали на инфля#
цию, рост цен, тарифов, 26% от#
метили снижение уровня жизни
людей, их доходов, задержки,
уменьшение выплат, 12% заявили
о безработице, а 5% выделили
слабое развитие промышленно#
сти, сельского хозяйства, спад
экономики в целом.



2 10 августа 2017 года    ●    №86 (30583)  

С ЕЙЧАС ЮАР испытыва�
ет немалые экономичес�
кие и социальные про�

блемы, порождённые прежде
всего мировым экономическим
кризисом. Однако и ошибки
правительства АНК вызывают
недовольство народа. А по�
скольку и в АНК, и в ЮАКП
разрешено двойное членство
(все члены Компартии являют�
ся членами АНК), партия была
просто обязана проанализиро�
вать проблемы, с которыми
сталкивается страна. 

Для понимания сути дискус�
сии на съезде важно знать пре�
дысторию развития политичес�
кой обстановки в Южной Аф�
рике. Такое устройство левой
коалиции имеет давние тради�
ции. Союз ЮАКП и АНК, а так�
же Южноафриканского кон�
гресса профсоюзов (САКТУ)
сформировался ещё в начале
1950�х годов. И это произош�
ло, как ни парадоксально,
«благодаря» репрессивной по�
литике неонацистского прави�
тельства Национальной пар�
тии, которая, придя к власти в
1948 году, превратила расовую

дискриминацию в отврати�
тельную систему «раздельного
развития наций», получившую
мрачное название «апартеид».
Политика апартеида побудила
все демократические силы
страны объединиться в борьбе
против этого зла. 

Кульминацией этой борьбы
были всеобщие выборы 27 ап�
реля 1994 года, в которых впер�
вые в истории страны приняли
участие все её граждане — бе�
лые (как это было на протяже�
нии трёх столетий) и чёрные
(которые не голосовали вооб�
ще никогда). Союз АНК —
ЮАКП — КОСАТУ сразу же
получил 62,5% голосов.

После этого популярность
союза продолжала расти, по�
скольку новая, народная
власть энергично взялась за ре�
шение острейших проблем
чёрного населения страны. В
огромных количествах строи�
лось жильё для бездомных,
проводились чистая вода, эле�
ктричество и телефонная связь
в сельские районы, которые
доселе не имели доступа к та�
ким благам цивилизации. На�

чали выравниваться доходы
чёрного и белого населения. 

Однако остались проблемы,
вызванные многовековым
правлением расистских белых
режимов. «Белая» экономика
не нуждалась в высококвали�
фицированном труде чёрных
граждан ЮАР. Все рабочие ме�
ста, требующие высокой ква�
лификации, были зарезерви�
рованы за белыми. Поэтому, с
одной стороны, в стране очень
высокая безработица (от 28 до
40% трудоспособного населе�
ния), с другой — острая не�
хватка квалифицированных
рабочих и техников. А высокая
безработица в свою очередь
порождает преступность…

А тут ещё одна напасть: кор�
рупция. Новая власть в 1994
году взяла курс на преодоление
расового неравенства во всех
сферах, включая бизнес. По
новым законам любой проект в
предпринимательской дея�
тельности должен включать в
себя представителей чёрного
населения. Так появилась и на�
чала быстро размножаться
«чёрная» буржуазия. И именно
Компартия первой задала во�
прос: а чем вообще отличается
«чёрная» буржуазия от «бе�
лой»? Это, кстати, к вопросу о

«национально ориентирован�
ной» буржуазии в России, на
которую уповают некоторые
наши патриоты. 

Смычка бизнесменов с не�
которыми представителями
высшей власти породила кор�
рупцию, которая на фоне со�
храняющихся (даже при усло�
вии огромных достижений но�
вой власти) социальных про�
блем выглядела совершенно
нетерпимой. Популярность
АНК начала заметно падать.
Дело дошло до того, что в ходе
недавних муниципальных вы�
боров АНК проиграл контроль
над крупными городами пред�
ставителям прозападного Де�
мократического альянса (ДА).
Для простоты понимания, что
такое ДА, отметим: это нечто
похожее на коллективного На�
вального: много критики кор�
рупции, но за душой реально
ничего (вернее, за душой за�
падные спонсоры). И тем не
менее социальная демагогия
нередко действует весьма эф�
фективно. 

Да тут ещё на сцене появи�
лось движение «Форум эконо�
мической свободы», которое
атакует АНК с радикальных
ультралевых позиций. Есть от�
чётливые признаки того, что и

этот «форум» сварганили в тех
же западных столицах, что и
ДА, прежде всего в Лондоне.
Однако и в этом случае безу�
держная социальная демагогия
действует на немалое число из�
бирателей. 

Так, в Южной Африке сложи�
лась ситуация, похожая на ту,
которая возникла в СССР в ходе
горбачёвской «перестройки»: в
результате ошибок правящей
партии её некогда непререкае�
мый авторитет начал рассыпать�
ся. И вот здесь, в отличие от «по�
здней, горбачёвской» КПСС,
именно Южноафриканская
компартия подняла знамя за
возвращение к ценностям, за
которые сражались и гибли ты�
сячи южноафриканских комму�
нистов и активистов АНК. 

О политической стороне
съезда чуть позже. А начать хо�
чется с немаловажной практи�
ческой стороны. Сразу ска�
жем, что впечатляло успешное
решение организационных за�
дач. Шутка ли, на съезд было
избрано более 1600 делегатов, а
также приглашено около тыся�
чи гостей. То есть общая чис�
ленность участников — почти
две с половиной тысячи чело�
век. Всех их нужно было при�
везти к месту проведения съез�

да, поселить, накормить. А
съезд, напомним, продолжался
пять дней. 

Конечно, ЮАКП — партия,
входящая в состав правящей
коалиции. То есть ей никто не
препятствовал. В отличие от
КПРФ, которой исподволь
всегда вставляют палки в колё�
са. Но, тем не менее, сам раз�
мах съезда требовал чёткой ор�
ганизационной работы. Надо
было обеспечить зал соответ�
ствующих размеров, звукоуси�
ливающую аппаратуру, проек�
торы для демонстрации текс�
тов и изображений. Да просто
зарегистрировать эту массу де�
легатов и гостей, выдать им ак�
кредитационные документы
было делом непростым. 

Всё шло без шума и суеты,
никакой нервозности не ощу�
щалось. Это определялось тем,
что ЮАКП привлекла к орга�
низации съезда массу активис�
тов партии. И они с большим
увлечением трудились до глу�
бокой ночи. Причём в обыч�
ном для африканцев и таком
непривычном для рациональ�
ных европейцев стиле: с боль�
шим количеством шуток, с
улыбками. Это позволяло не
только легче выполнять огром�
ный объём работы, но и делать

её приятной, находить выходы
из затруднительных положе�
ний без нервотрёпки и… гораз�
до быстрее. 

Все участники съезда полу�
чили одинаковый комплект
делегата. В нём, кроме внуши�
тельного пакета партийных до�
кументов, находились красная
куртка, красная рубашка и
красная кепка�бейсболка. По�
этому все делегаты, включая

руководителей партии, выгля�
дели одинаково. Никто не вы�
делялся ни по одежде, ни по
поведению. 

Что собой представляет сей�
час Южноафриканская комму�
нистическая партия? Это более
284 тысяч коммунистов. При�
чём за последний год ЮАКП
выросла почти на 70 тысяч че�
ловек. Это вторая по числен�
ности и влиянию политичес�

С 11 по 15 июля в Йоханнесбурге проходил ХIV съезд Южно�
африканской коммунистической партии (ЮАКП). Автор этих
строк представлял на нём Компартию Российской Федерации.
Событие было немаловажное. Ведь Южноафриканская компар�
тия входит в состав правящей левоцентристской коалиции во
главе с признанным лидером демократического движения — 
Африканским национальным конгрессом (АНК).

ККККооооммммммммууууннннииииссссттттыыыы    ЮЮЮЮААААРРРР
ннннаааа    ппппееееррррееееддддннннеееейййй    ллллииииннннииииииии    ббббооооррррььььббббыыыы Пять жарких дней

Чем больна медицина

В интернет попало видео, вызвавшее настоящую бурю
возмущения. Неизвестный оператор�любитель в Оренбур�
ге снял из окна, как женщина�фельдшер буквально воло�
чит за шиворот пациента к машине «скорой помощи» пря�
мо по асфальту, рядом стоит мужчина, по�видимому шо�
фёр, и безучастно на всё это взирает. Трагичность ситуа�
ции умножилась многократно сообщением о том, что боль�
ной впоследствии скончался в больнице. Тысячи гневных
комментариев обрушились на «врачей�убийц» с требова�
нием показательно покарать, с пожеланиями гореть в аду
и самим оказаться на месте несчастного.

П РЕЖДЕ чем давать простор эмоциям,
предлагаю разобраться в случившемся.
И совсем не затем, чтобы защитить

фельдшера или отвлечь внимание от глобаль�
ных проблем на мелкое происшествие. Речь
реально идёт о том, жить нам и нашим близ�
ким или не жить, спасут нас или бросят уми�
рать, как последнюю подзаборную собаку. 

Для начала рассмотрим поведение водите�
ля. Как впоследствии оказалось, им был 67�
летний пенсионер, который только вышел на
работу после операции. Кроме того, даже бу�
дучи здоровым, в его прямые обязанности
входило бы переносить больных, если бы ему
платили «санитарские». Но
«оптимизация» здравоохра�
нения повсеместно ликвиди�
ровала подобные надбавки,
оставляя помощь в перенос�
ке на усмотрение шофёра —
проявлять ему сердоболь�
ность или нет. Так кто вино�
ват в том, что на такую соба�
чью работу за такие смешные
деньги не идёт никто, кроме
пенсионеров?

Но самый главный вопрос:
кто виноват в том, что
фельдшер в одиночестве
должна нести больного? Это результат всё
той же пресловутой «оптимизации», по кото�
рой экипаж «скорых» сокращён до двух чело�
век, из них один — шофёр. На практике в
случае необходимости вас спасать будет один
фельдшер. Скорее всего, это будет усталая,
больная пожилая женщина. Но может при�
ехать и молодая, хрупкая от недоедания, воз�
можно, даже беременная недавняя выпуск�
ница медучилища. Она не только должна бу�
дет делать вам одной рукой искусственное
дыхание, другой — ставить капельницу, тре�
тьей — делать инъекцию, а четвёртой — сни�
мать кардиограмму, но и обязана перенести
вас хоть с сотого этажа до машины «скорой
помощи». В приказе минздрава №100 гово�
рится лукаво: фельдшер должен «обеспечить
переноску». То есть пока пациент умирает,
фельдшер должен каким�то образом быстро
мобилизовать кого�нибудь крепкого тело�
сложения из родственников и соседей, кото�
рые, во�первых, находятся в данный момент
дома и, во�вторых, согласятся нести носил�
ки. А если таких не найдётся? 

Нам говорят, что все преобразования в
здравоохранении производятся с оглядкой на
организацию медпомощи в развитых странах.
Очередное наглое враньё. В Германии, на�
пример, высококвалифицированные специа�
листы�медики обязаны оказывать экстрен�
ную медицинскую помощь, а транспортиров�
кой занимаются совсем другие люди. Поэто�
му на вызов приезжают двое крепких ребят�
спасателей (они же пожарные) с таким же
крепким и молодым водителем, а врач при�
бывает на другой машине со всеми необходи�
мыми медикаментами и оборудованием и за�
нимается исключительно спасением челове�
ка. Понятно, что с транспортировкой больно�
го там нет никаких проблем. 

Итак, что мы имеем на возмутительном ви�
део из Оренбурга? Женщину�героиню, кото�
рая, заменяя собой четырёх здоровенных пар�
ней, срывая спину и надрываясь, в одиночку
спасает жизнь пациента, вес которого явно
превышает её собственный. Прямо как на
войне. Но сейчас ведь не 1941 год, а улицы
большого современного города — не поле
боя. Отдельно замечу, что трудовое законода�
тельство РФ вообще запрещает женщинам
поднимать груз весом более 10 килограммов!
Или фельдшеры�женщины у нас считаются
не гражданами России и не женщинами? Да и
как в представлении «оптимизаторов» здра�
воохранения один человек способен нести
носилки?

Отдельного упоминания, конечно, достоин
и безызвестный оператор, который, вместо
того чтобы ринуться помочь, дотошно сни�
мал весь этот кошмар и затем с возмущением
разместил видео на просторах интернета. Но
оставим это на его совести…

И вот вместо памятника при жизни герои�
ческая фельдшер получает потоки оскорбле�
ний, а также осуждение собранных на сроч�
ное совещание коллег и выговор в трудовую
книжку. Пристыженный пенсионер�водитель
увольняется. Главный врач станции «Скорой
помощи» Оренбурга Сергей Бедных со слова�
ми о том, что не имеет морального права за�
нимать эту должность, покидает свой пост по

собственному желанию. При этом все истин�
ные виновники происходящего — «оптими�
заторы» здравоохранения, протирающие
штаны в министерствах и ведомствах, оста�
ются в своих комфортных кабинетах продол�
жать начатое. Вот кто работает действитель�
но «эффективно»: сокращение идёт ударны�
ми темпами во всей стране. Не только в
Оренбурге нет ни одного полностью укомп�
лектованного экипажа «скорой помощи», но,
по словам московских «скоропомощников»,
даже в столичном миллионном районе в ночь
дежурят лишь два экипажа с одним фельдше�
ром. Так что жители, сами того не сознавая,

ежедневно играют с судьбой в смертельную
рулетку: приедут — не приедут, спасут — не
спасут, вынесут — не вынесут, довезут — не
довезут…

Чиновники ловко манипулируют общест�
венным мнением, перекладывая с себя ответ�
ственность на рядовых врачей. Вот два мне�
ния с противоположных сторон «баррикады»,
куда искусственно поставлены медики и их
пациенты.

— Фельдшер и водитель «скорой» не хотели
нести умирающего мужа сами. Муж дворни�
чихи помогал, и они взялись, и я. Так и несли.
Жутко, — рассказывает попавшая в кошмар�
ную ситуацию женщина.

— Ни водитель, ни бригада не обязаны вы�
носить больного. Их функция — лечить. Ап�
паратура «скорой» весит 19 кг. Жёлтый чемо�
дан (укладка линейной бригады) — 8 кг. Это
по этажам, без лифта, сутками, — доносится с
другой стороны.

Думаете, какие проблемы на фоне всего
этого волнуют руководство «Скорой помо�
щи» и вообще здравоохранения? Ни за что не
догадаетесь! 

Например, профсоюз медработников «Дей�
ствие» сообщает, что уже второй год админи�
страция станции «Скорой помощи» Уфы за�
ставляет сотрудников выездных бригад обла�
чаться в неудобную обувь из кожзама, пред�
назначенную для грузчиков, в которой летом
невыносимо жарко, а зимой скользко. Мало
того, теперь устраиваются настоящие облавы
на тех, кто не носит неудобные ботинки во
время дежурств. Линейно�контрольная служ�
ба подкарауливает медиков в стационаре или
на вызове и, не обнаружив на их ногах казён�
ных башмаков, составляет акты. Затем «про�
винившегося» вызывают на врачебную ко�
миссию (причём нередко в выходной день ра�
ботника) и, как правило, выносят дисципли�
нарное взыскание, лишающее человека суще�
ственной части зарплаты в виде стимулирую�
щих надбавок.

А вы думали, организаторы здравоохране�
ния беспокоятся о нашей с вами жизни? 

Неудивительно, что медики и без всякой
оптимизации, не выдержав унижений, нище�
ты, оскорблений и даже побоев, массово
увольняются. Министерство здравоохране�
ния умалчивает о том, что их ведомство всту�
пило в период настоящей кадровой катастро�
фы. Впрочем, создаётся впечатление, что
именно в этом и заключается истинная зада�
ча «оптимизации». 

Те, кто бросает оставшимся врачам в лицо
«вы знали, куда шли» и «не нравится — ухо�
дите», должны также понимать меру своей от�
ветственности. Врачи уходят! Кто уезжает в
другие страны, кто идёт в другие профессии,
кто�то — на пенсию, кто�то — на тот свет…
Скоро совсем некому будет приезжать бес�
платно нас спасать. Может быть, секрет
именно в слове «бесплатно»? Нас таким жёст�
ким и жестоким образом просто готовят к не�
обходимости платной медицинской помощи?

А пока суть да дело, Владимир Путин пору�
чил правительству повысить доступность…
нет, не медицинской помощи, а ритуальных
услуг. Этим много сказано.

Мария ПАНОВА.

И один в поле
фельдшер

Социальный диагноз

П РИ РАСЧЁТЕ ИНДЕКСА учи�
тывались 18 индикаторов, ко�
торые распределены по четы�

рём группам: пенсионные финансы,
материальное благосостояние, качест�
во жизни и здоровье. По продолжи�
тельности жизни Россия заняла пред�
последнее место в рейтинге — этот ин�
дикатор у страны ухудшается второй
год подряд. При этом положение пен�
сионеров становится всё более удруча�
ющим: их реальная пенсия падает. 

Исходя из данных Росстата, доходы
самых бедных россиян, к которым за�
частую относятся именно пенсионе�
ры, почти в 16 раз меньше, чем у груп�
пы с наибольшими доходами. И про�
света пока не видно. Так, минэконом�
развития (МЭР) прогнозирует почти
нулевой рост реальных пенсий до 2035
года. Хотя в номинальном выражении
средний размер страховой пенсии до�
стигнет к тому далёкому времени в ба�
зовом варианте «фантастических»
22,984 тысячи рублей, согласно мини�
стерскому прогнозу, пенсии россиян в
реальном выражении будут сокра�
щаться до 2022 года. К 2035 году они
упадут на 4 процента ниже уровня
2013 года. 

Обеспечить высокие пенсии в усло�

виях застоя и отсутствия структурных
экономических реформ, способных
вытянуть страну из сырьевого болота,
не представляется возможным. На�
кладывается и неблагоприятный де�
мографический фактор: рождаемость
снижается, в то время как людей пре�
клонного возраста становится всё
больше. В этих условиях минэконом�
развития не нашло ничего лучшего,
чем поддержать сценарий, предло�
женный Центром стратегических раз�
работок (ЦСР) Алексея Кудрина,
предполагающий повышение возраста
выхода на пенсию до 65 лет для муж�
чин и до 63 лет — для женщин.

Повысить его предлагает России и
МВФ. По оценкам МЭР, к 2035 году
число пенсионеров в России благода�
ря такой мере можно будет сократить
на 23 процента. При этом ожидается
резкое падение уровня пенсий по от�
ношению к зарплате: с 35 процентов
до 22 процентов. Однако, учитывая
среднюю продолжительность жизни
мужчин в России (65 лет), многие
россияне могут просто не дожить до
момента, когда государство наградит
их этими «сказочными дарами». Для
сравнения: дольше, чем в России,
среди стран СНГ мужчины в среднем

живут в Азербайджане — 66,3 года,
Казахстане — 67,35 года, Туркмении
— 68,35 года, Киргизии — 68,9 года,
Белоруссии — 70,2 года, Армении —
72,4 года.

«Надежд на «суперуспешные» него�
сударственные пенсионные фонды
мало: практика показывает, что они
намного лучше умеют отчитываться
задним числом о сверхприбылях после
большого роста на фондовых площад�
ках, когда и так не сумел бы зарабо�
тать только ленивый, а вот в период
кризиса дела идут у них неважно;
деньги крутятся, а результаты в минус
или в светлом будущем, пенсионерам
же кушать нужно сегодня», — сказал
«Правде» Пётр Пушкарёв, шеф�ана�
литик ГК TeleTrade.

С другой стороны, в пользу пенси�
онеров будущей формации, которые
выйдут на пенсию только через 15—
20 лет, по мнению аналитика, нужно
изменять уже теперь всю систему на�
логовых отчислений в соцфонды.
«Ведь шутка ли, налог на фонд опла�
ты труда в счёт социалки составляет
30% и больше, а денег нет — просто
потому, что малый и средний бизнес
не в состоянии платить такой налог,
если будет показывать всю свою ре�
альную бухгалтерию. Да и для бизне�
са большого это весьма накладно, вот
и идут в ход различные схемы «опти�
мизации» налогов, а люди в ИП и в
малом, среднем бизнесе или работа�
ют неофициально, без оформления,
или за вполовину «серую» зарплату.
Как ни парадоксально, но, чтобы в

Пенсионном фонде водились деньги,
нужно кардинально сокращать эти
социальные налоги в полтора или 
2 раза, до 15—18% максимум», — по�
лагает Пётр Пушкарёв.

Между тем равняться российским
пенсионерам действительно есть на
кого. К примеру, средняя пенсия в
Греции составляет 573 доллара
(32468,59 руб.). В Германии — 1400
долларов (79329,88 руб.). Вдобавок у
немцев государство берёт на себя ещё
и коммунальные расходы пенсионе�
ров. Средняя пенсия американцев на�
ходится в пределах 1200 долларов
(67997,04 руб.). Это составляет 50% от
средней заработной платы. Работники
со своих доходов отправляют в пенси�
онный фонд 7,5%, а 7,5% доплачивает
работодатель. 

«В России на обычную пенсию
можно только купить продукты и оп�
латить текущие расходы (в лучшем
случае). В то же время в Европе пен�
сионерам финансов хватает и на от�
дых, и на путешествия. Однако дело
не только в финансах: в основу рей�
тинга брали такие показатели, как со�
стояние здравоохранения и качество
жизни, которые в России также от�
стают от европейских стран. Таким
образом, никакие финансовые влива�
ния в пенсионную систему ситуацию
не исправят: необходимо её серьёзное
реформирование и повышение каче�
ства жизни пенсионеров на всех
уровнях. Однако вряд ли это удастся
сделать, пока вся российская эконо�
мика не придёт в норму, предпосылок
к чему пока не наблюдается», — ска�
зал «Правде» руководитель маркетин�
гового агентства «Алехин и партнё�
ры» Роман Алехин.

Михаил ЕВСТИГНЕЕВ.

Пенсионный капкан
Россия остаётся одной из худших в мире стран для людей пенси�

онного возраста. В Глобальном пенсионном индексе — 2017 (Global
Retirement Index) она заняла 40�е место из 43 возможных, уступив в
том числе Турции, Китаю и Мексике. В пятёрку лучших стран для
жизни пенсионеров вошли Норвегия, Швейцария, Исландия, Шве�
ция и Новая Зеландия. И лучшей жизни россиянам преклонного воз�
раста власти не обещают как минимум в ближайшее десятилетие.
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В рядах комсомола пополнение
ПЕРВЫЙ секретарь Там�

бовского регионального
отделения ЛКСМ РФ Артём
Александров и член регио�
нального комитета Никита
Кушеверский посетили го�
род Кирсанов. Они вручили
комсомольский билет Юлии
Тимакиной, которая уже не
первый год принимает ак�
тивное участие в деятельнос�
ти местной партийной орга�
низации.

Скоро в городе будет созда�
на комсомольская ячейка. По�
тенциал для этого есть.

Совсем недавно увеличи�
лась местная комсомольская
организация и в городе Мор�
шанске.

Пресс�служба Тамбовского
обкома КПРФ.

Председатель Красноярского крайизбиркома
Константин Бочаров оставил пост, который зани�
мал с 2003 года. Незаурядное событие комменти�
рует первый секретарь крайкома партии, руково�
дитель фракции КПРФ в Законодательном собра�
нии П.П. Медведев.

Ушёл, чтобы остаться?
— С ЛУЧИЛОСЬ ТО, что

должно было слу�
читься. К деятельно�

сти Бочарова были серьёзные
претензии, так как он на своём
посту выражал интересы ис�
ключительно «партии власти».
Особенно ярко это проявилось
осенью прошлого года на выбо�
рах в Государственную думу и
Законодательное собрание, ког�
да при молчаливом согласии
крайизбиркома допускались
или не замечались многочис�
ленные подтасовки результатов
голосования. Краевая организа�
ция КПРФ первой выразила
протест, к нему присоединились
другие политические партии. 

Мы провели массовый ми�
тинг, организовали сбор подпи�
сей за отставку Бочарова, а так�
же губернатора Толоконского и
его заместителя Пономаренко
— организатора выборного
процесса. Хочу поблагодарить
всех красноярцев, которые под�
держали коммунистов. 

С деятельностью Бочарова
связан беспрецедентный слу�
чай, прогремевший на всю Рос�
сию. Во время выборной кампа�
нии 2016 года продолжатели де�
ла «волшебника Чурова» запре�
тили распространять информа�
ционный бюллетень КПРФ в
связи с тем, что «изображённые
в нём физические лица (!) Ио�
сиф Сталин и Владимир Ленин
не входят в списки партии на
выборах в Госдуму».

Глупость была настолько оче�
видна, что запрет вскоре при�
шлось отменить. Правда, не без
вмешательства Г.А. Зюганова.

Сразу после позорных выбо�
ров 2016 года Бочарова не толь�
ко переизбрали на новый срок,
но и осыпали благодарностями
Центризбиркома и краевой
власти.

Накануне отставки Бочаров
заявил, что уходит по семейным
обстоятельствам. Но всё это от

лукавого. С прошлого года в
крайизбиркоме всего два чело�
века работают на платной осно�
ве. Одну из ставок почти год
держали вакантной. Конечно
же, для Бочарова, который, тем
не менее, остаётся членом ко�
миссии с правом решающего
голоса. Власти нужен свой чело�
век в этой структуре. Бочаров,
похоже, и будет рулить, остава�
ясь негласным председателем.

Неизвестно, как поведёт ра�
боту новый глава крайизбирко�
ма, на должность которого про�
чат начальника экспертно�ана�
литического управления Алек�
сея Подушкина. Как говорится,
хрен редьки не слаще. Но ясно
одно: работать по прежним схе�
мам крайизбиркому будет не�
сколько сложнее. Да и власть
накануне президентских выбо�
ров понимает: с такой фигурой,
как Бочаров, доверия к выбо�
рам не будет, многие проголо�
суют ногами. Но и коммунисты
будут жёстко контролировать
соблюдение выборного законо�
дательства.

Напомню, что по иску
КПРФ возбуждены уголовные
дела за подтасовку голосов в
Богучанском районе. Думаю,
что это станет хорошим уроком
для всех избирательных комис�
сий. Хочется надеяться, что
предстоящая избирательная
кампания 10 сентября будет че�
стной и чистой.

В Минусинске, Назарове, Но�
рильске пройдут выборы в го�
родские Советы депутатов, в ря�
де районов и городов — довыбо�
ры депутатов и выборы глав сёл
и посёлков. Мы ответственно
подошли к этой кампании. На
выборы идут команды ответст�
венных и авторитетных людей,
профессионалов, настроенных
на победу. 

Александр КОЗЫРЕВ.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Красноярск.

Штаб протеста

В ПОВЕСТКЕ ДНЯ очередного заседания
Общероссийского штаба протестных дей�
ствий, состоявшегося 8 августа, главным

был вопрос о подготовке к проведению с 18 по
25 августа Всероссийской акции «Поколению
«детей войны» государственную поддержку и
защиту».

Руководитель штаба, заместитель Председа�
теля ЦК КПРФ Владимир Кашин отметил, что
на предстоящей акции оппозиционные левые
силы будут протестовать против грубого произ�
вола со стороны власть имущих. В последнее
время явно прослеживается тенденция путём
оказания тех или иных способов администра�
тивного давления мешать и даже прямо препят�
ствовать кандидатам КПРФ на предстоящих
муниципальных и других выборах общаться с
избирателями. Так, например, в Кирове под на�
думанным предлогом власти арестовали тираж
газеты областного отделения КПРФ. И всё это
при том, что все опубликованные в номере ма�
териалы ранее уже были обнародованы и ника�
ких претензий к ним ни у каких официальных
органов не возникало. Примечательно, что
арест тиража газеты осуществлён накануне ви�
зита в Киров президента Путина. В Бурятии ис�
пугались победы на губернаторских выборах
кандидата от КПРФ Мархаева и грубейшим об�
разом не зарегистрировали его для участия в
них. Страна опять видит некое кумовство, кру�
говую поруку чиновников. Очевидно и то, что

руководитель государства проводит свои встре�
чи именно там, где предстоят крупные выборы,
и таким образом как бы показывается всем: вот
кто должен быть избран!

— Всё это мы должны видеть и понимать, что
противостоять давлению административного
ресурса, хотя и нелегко, но можно и должно, —
сказал заместитель Председателя ЦК КПРФ,
подчеркнув, что даже самые низшие должности
— муниципальных депутатов — открывают воз�
можности противостоять волюнтаризму чинов�
ников. Так, к примеру, муниципальные депута�
ты в подмосковных Бронницах выстояли в
борьбе против вредного с их точки зрения объе�
динения двух муниципальных образований, ко�
торое привело бы к тому, что местная власть от�
далилась от населения. 

Митинг в Москве в рамках Всероссийской
акции состоится 19 августа, он приурочен к со�
бытиям 19 августа 1991 года. 

На заседании прозвучала информация о под�
готовке к отправлению в Донецк очередного гу�
манитарного конвоя, предназначенного для
школьников к началу нового учебного года.

Второй секретарь Московского областного ко�
митета КПРФ Константин Черемисов сообщил,
что коммунисты области примут участие в митин�
ге в столице 19 августа, а в самом Подмосковье на�
мереваются провести 14 митингов и два пикета в
поддержку «детей войны».

Валентин СИМОНИН.

Поколению «детей войны» —
достойную старость
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кая сила в стране. На первом
месте — АНК, в котором около
миллиона человек. Однако,
поскольку в Южной Африке
разрешается двойное членство
в партиях, коммунисты состав!
ляют почти треть правящего
АНК. Из 35 министров и 35 за!
местителей министров нема!
лая часть (11 человек) — ком!
мунисты. 

Теперь о сути дискуссии. С
учётом крупных социально!
экономических проблем, с ко!
торыми столкнулась страна,
особенно с учётом усиления
раковой опухоли коррупции в
АНК и в правительстве, съезду
предстоял очень нелёгкий вы!
бор. Немало активистов требо!
вали выйти из полувекового
союза с АНК и идти на пред!
стоящие в 2019 году парла!
ментские выборы как самосто!
ятельная политическая сила.
Поскольку ЮАКП по числен!
ности становится сопостави!
мой с АНК, такая смена стра!
тегии выглядит привлекатель!
ной. Однако многие делегаты
справедливо подчёркивали,
что раскол левопатриотичес!
кого движения ослабил бы все
его основные компоненты: и
АНК, и ЮАКП, и Конгресс
южноафриканских профсою!
зов, который и без того уже
стал жертвой раскола. 

Надо отметить, что руковод!
ство партии советовалось с де!
легатами очень обстоятельно.
В ходе пленарных заседаний
возможность высказаться пре!
доставлялась всем желающим.
Делегаты выступали прямо из

зала. Кстати, на пять огромных
экранов, установленных в зале,
транслировались не только вы!
ступления, но и тексты обсуж!
даемых документов: делегаты
не только слышали тексты ре!
золюций, но и могли прочи!
тать их на экране. 

Необходимо подчеркнуть
высокий уровень обсуждения
проблем. Рядовые делегаты,
люди явно без академического
образования, достаточно сво!
бодно оперировали категория!
ми марксизма!ленинизма. И
выглядело это совершенно ес!
тественно, без претензий на
«учёность». И вообще, система
партийной учёбы поставлена в
ЮАКП таким образом, что
классики марксизма изучают!
ся не схоластично, а предельно
практично, в чёткой привязке
к повседневным реалиям со!
циально!экономической об!
становки в стране. То есть
марксизм используется не для
иллюстрации тех или иных по!
ложений, а по своему прямому
предназначению — как инст!
румент познания окружающей
действительности. Причём ис!
пользуется весьма творчески. 

Вообще тяга к самообразо!
ванию ощущается в ЮАКП
весьма сильно. Как!то я подо!
шёл к одному из делегатов, ко!
торый выглядел особенно ко!
лоритно в чёрной шапке моря!
ка ВМФ СССР (с кокардой с
красной звездой и серпом и
молотом). Такие шапки, кста!
ти, весьма популярны в ЮАР.
Так вот, слово за слово, мой со!
беседник начал расспрашивать

меня о том, что происходит в
России. Сказал ему: у нас толь!
ко что прошёл ХVII съезд
КПРФ. Мой собеседник
скромно заметил: «Знаю. Я
полностью прочитал выступ!
ление товарища Зюганова на
вашем сайте». 

Ещё один случайный собе!
седник, совершенно не похо!
жий на записного интеллекту!
ала, через пять минут после на!
чала разговора стал обсуждать
со мной тему соотношения ди!
алектического и историческо!
го материализма. При этом
ссылался на работу английско!
го марксиста, опубликованную
в 1968 году (ещё через два часа
он вновь подошёл ко мне, до!
стал из сумки потрёпанную
ксерокопию этой книги и по!
казал мне место, вызвавшее у
него особый интерес). 

Надо сказать, что сам ход ра!
боты съезда, уровень выступ!
лений руководителей партии,
делегатов и гостей этого фору!
ма был исключительно важной
школой партийной учёбы для
сотен активистов партии, ко!
торые доселе не имели опыта
участия в обсуждении общена!
циональных проблем и выра!
ботке политики партии.

Помимо пленарных заседа!
ний работа съезда шла в девяти
комиссиях. Это позволяло де!
легатам выбрать наиболее
близкую им тему и выступить
по ней. Поскольку работа ко!
миссий продолжалась целый
день, то те, кто не получил сло!
ва на пленарных заседаниях,
имели возможность обстоя!

тельно высказаться. По итогам
дискуссий в комиссиях выра!
батывались резолюции, кото!
рые затем обсуждались на за!
ключительном пленарном за!
седании. Все резолюции отли!
чались обстоятельностью, и
они по сути дела служат кон!
кретной программой действий
партии до следующего съезда. 

Надо отметить особый дух то!
варищества, который царил на
съезде. Особенностью афри!
канской политической жизни
является естественное сочета!
ние, казалось бы, несовмести!
мых вещей: серьёзности дискус!
сий и весёлого настроения.
Каждое мероприятие начинает!
ся и заканчивается исполнени!
ем песен борьбы и протеста.
Причём слово «исполнение» не
вполне уместно: песня всегда
рождается спонтанно. Кто!то из
делегатов запевает, и песню тут
же подхватывает хор в полторы
тысячи голосов. А мелодии на!
столько ритмичные, что многие
делегаты начинают ещё и при!
танцовывать на месте. Иногда
группы поющих и танцующих
делегатов (человек 150—200)
начинают продвигаться по цен!
тральному проходу к столу пре!
зидиума. Затем пение и танцы
продолжаются и там. 

Вместе с тем дисциплина на
съезде была твёрдая. Как толь!
ко председательствующий да!
вал понять, что нужно опять пе!
реходить к делу (обычно в виде
произнесения нескольких за!
жигательных революционных
лозунгов, которые с энтузиаз!
мом повторяет весь зал), пение

прекращается, и опять начина!
ется обстоятельная, порой жё!
сткая дискуссия, которая потом
опять прерывается песнями. То
есть в этой своеобразной форме
каждый делегат не просто при!
сутствовал на съезде, но и весо!
мо участвовал в нём. 

А в целом юмор, весьма при!
сущий африканцам, очень
приветствуется и в официаль!
ных выступлениях. Короткие
искромётные фразы, вызыва!
ющие хохот у участников, слу!
жили важным дополнением к
серьёзному анализу, делая его
менее сухим и более лёгким
для восприятия. 

Что касается нашей страны,
то она по!прежнему пользует!
ся огромным уважением юж!
ноафриканцев. С глубоким
удовлетворением было вос!
принято приветствие съезду от
имени Председателя ЦК
КПРФ Г.А. Зюганова.

С восторгом было принято
вручение медали с изображе!
нием Сталина одному из наи!
более уважаемых ветеранов
АНК и ЮАКП товарищу Эри!
ку Мчали, подпольной клич!
кой которого была «Сталин».
Надо сказать, что южноафри!
канские коммунисты не про!
сто всегда отмечают очередную
годовщину Великой Октябрь!
ской социалистической рево!
люции, но и проводят ежеме!
сячник под названием «Крас!
ный Октябрь». Выбирается
центральная тема (в этом году
— «Заставим финансовый сек!
тор служить народу»), и все ре!
гиональные и местные органи!

зации проводят серию меро!
приятий, посвящённых этой
дате и этой теме. Что естест!
венно, ибо Компартия Южной
Африки была создана в 1921
году под влиянием нашей ре!
волюции.

Положение дел в России, её
внешняя и внутренняя полити!
ка вызывают немалый интерес
южноафриканцев. Приходи!
лось подробно рассказывать
товарищам, что внешняя и вну!
тренняя политика верхушки
РФ движется в двух противопо!
ложных направлениях. И если
некоторые внешнеполитичес!
кие акции руководства РФ (по
Новороссии и по Сирии)
КПРФ поддерживает, то внут!
реннюю, социально!экономи!
ческую политику наша партия
подвергает жёсткой критике. 

На заключительном заседа!
нии съезда был избран новый
состав Центрального Комитета
ЮАКП. Генеральным секрета!
рём ЦК был вновь избран това!
рищ Блейд Нзиманде, который
возглавляет партию уже 18 лет.
Надо сказать, что среди членов
ЦК немалое число товарищей с
опытом подпольной борьбы и
тюрем. Так, например, член
ЦК, министр по делам прези!
дентства (фактически премьер!
министр) Джефф Радебе про!
вёл в тюрьме четыре с полови!
ной года, заместитель Гене!
рального секретаря Джереми
Кронин — семь лет, а член ЦК,
заместитель министра госиму!
щества Бен Мартинс — 10 лет. 

Именно Центральному Ко!
митету съезд поручил вырабо!

тать окончательное решение в
ключевом политическом во!
просе — об отношениях с
АНК. Как известно, в декабре
нынешнего года будет прохо!
дить Национальная конферен!
ция АНК, на которой предсто!
ит избрать нового президента
движения и новый состав Ис!
полкома. Компартия будет
принимать решение в зависи!
мости от хода дискуссий на
конференции и результатов го!
лосования по кандидатуре но!
вого лидера АНК. 

Подводя итоги, можно ска!
зать, что ХIV съезд ЮАКП
стал новым важным этапом в

развитии партии. Ход съезда
подтвердил, что она по!преж!
нему, как это было на протя!
жении многих десятилетий,
является ядром демократиче!
ских сил страны, занимает
принципиальную позицию по
ключевым вопросам внешней
и внутренней политики. Чис!
ленный и морально!полити!
ческий рост ЮАКП является
залогом того, что коммунис!
тическое движение в Южной
Африке продолжает поступа!
тельно развиваться.

Вячеслав ТЕТЁКИН.
Член ЦК КПРФ.

В Эстонии маршируют
ветераны СС

Прибалтийский блеф

В ПОСЁЛКЕ СИНИМЯЭ
на северо!востоке Эс!
тонии, близ Нарвы, не!

давно прошёл слёт ветеранов
20!й гренадёрской дивизии
ваффен СС («Эстонский ле!
гион»). Они в июле — августе
1944 года безуспешно сдер!
живали наступающие войска
Красной Армии. На вершине
горы в Синимяэ устроен ме!
мориал сражавшимся в рядах
СС национальным формиро!
ваниям — эстонскому, бель!
гийскому и голландскому.
Эстонские ветераны СС воз!
ложили венки к памятникам.
Организатор мероприятия —
«Союз борцов за свободу Эс!
тонии». 

Во время Великой Отечест!
венной войны в рядах гитле!
ровской армии воевали около
80 тысяч эстонцев, ещё 3 тыся!
чи добровольцев участвовали в
боях против советских войск в
рядах финской армии. 

В отличие от предыдущих
лет на церемонию прибыло
меньше людей, на этот раз не
было крупных политиков и
известных общественных де!
ятелей, многие из которых

уже не хотят ещё больше пор!
тить отношения с РФ. 

Министерство иностранных
дел России не раз призывало
эстонскую сторону прекратить
ежегодное чествование ветера!
нов СС, однако в Эстонии взят
курс на сознательную популя!
ризацию фашизма. К участию в
слётах почитателей легиона СС
привлекаются молодёжные и
даже детские организации (на
снимке), ведётся активная тор!
говля так называемой патрио!
тической литературой, предла!

гается символика эстонского
легиона, словом, налицо укоре!
нение идеологии нацизма. 

Особенно возмутительно,
что прославление фашизма
имеет место в стране, которая
в нынешнем году является
председателем в Совете Евро!
союза. Брюссель давно закры!
вает глаза на рост фашистских
настроений в Европе. 

Юлюс ЯНУЛИС.
г. Таллин.
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●● ПАРИЖ. Полиция Франции ищет автомо�
биль, который совершил наезд на группу военнослу�
жащих, обеспечивающих безопасность в рамках
контртеррористической операции Sentinelle недале�
ко от столицы в городе Леваллуа�Перре, недалеко
от мэрии. Шесть военных, получившие травмы, до�
ставлены в больницы. Эксперты отмечают, что это
характерный почерк запрещённой в РФ террорис�
тической группировки «Исламское государство».

●● КИЕВ. МИД Украины вручил польскому по�
слу в Киеве Яну Пекло ноту протеста в связи с на�
мерениями Варшавы разместить на страницах но�
вого паспорта Республики Польша изображение
часовни�ротонды, расположенной на территории
польских военных захоронений на Лычаковском
кладбище во Львове. Во внешнеполитическом ве�
домстве отметили, что оценка исторических со�
бытий — дело историков.

●● ТОКИО. Порядка 102 тысяч жителей цент�
ральной части Японии получили рекомендации
эвакуироваться из�за опасности наводнений и
оползней, вызванных тайфуном «Нору». Преду�
преждение касается японских префектур Фукуи,
Сига и Исикава на острове Хонсю. Известно о по�
гибших в префектуре Кагосима. Помимо этого,
более 50 человек пострадали, один из них нахо�

дится в критическом состоянии. Из�за стихии бы�
ли отменены 65 рейсов местных авиакомпаний.

●● КУАЛА�ЛУМПУР. Полиция Малайзии прове�
ла в столице контртеррористические рейды, в ходе
которых задержаны более 400 человек. Большинст�
во оказались гражданами Бангладеш, Индии и Па�
кистана. У них изъяли устройства для изготовления
фальшивых паспортов и малайзийских иммиграци�
онных документов. Власти усилили меры безопас�
ности в преддверии Игр Юго�Восточной Азии.

●● ВИЛЬНЮС. Инспекторы Клайпедской терри�
ториальной таможни конфисковали крупнейшую в
истории Литвы партию кокаина — 600 килограммов,
которую обнаружили в тайнике прибывшего из Эк�
вадора корабля, примерная стоимость контрабанды
достигает 49 млн евро. В ведомстве утверждают, что
«следы получателя партии кокаина ведут в Россию».

●● ПЕКИН. Мощное землетрясение магнитудой
7,0 произошло в уезде Цзючжайгоу в Нгава�Ти�
бетско�Цянском автономном округе провинции
Сычуань. Сейсмологи также зафиксировали око�
ло 770 афтершоков. Число жертв землетрясения
на юго�западе Китая достигло 19, ещё 247 человек
получили травмы, состояние 40 пострадавших ме�
дики оценивают как тяжёлое.

(По сообщениям информагентств).

Пульс планеты

Запачкались нефтью

И ЗВЕСТНО, что корруп!
ция — зло, которое бро!
сает вызов всем странам

и народам, наносит вред эко!
номике и морали. Вьетнам в
этом смысле никогда не был
исключением, и такие пороки,
как взяточничество, казно!
крадство, злоупотребление чи!
новниками своим служебным
положением, всегда вызывали
осуждение у настоящих вьет!
намских коммунистов. В од!
ном из документов Компартии
Вьетнама подчёркивалось:
«Коррупция — серьёзная угро!
за существованию всего наше!
го государства и строя». В то
же время было заметно, что до
последнего времени борьба с
коррупцией в СРВ велась как
бы вполсилы: если ты член
партии, да ещё на номенкла!
турной должности, тебя за
коррупцию могли не наказать,
а пожалеть, отправить на «за!
служенный отдых» или вообще
только слегка пожурить. 

Изменения произошли по!
сле ХII съезда КПВ, который

прошёл в январе 2016 года.
Прошедшее время было озна!
меновано раскрытием круп!
ных афер, должностных пре!
ступлений партийных и хозяй!
ственных деятелей высокого
ранга. Антикоррупционную
кампанию во Вьетнаме воз!
главляет Генеральный секре!
тарь ЦК КПВ Нгуен Фу Чонг,
он же стоит во главе Централь!
ного комитета по борьбе с кор!
рупцией. На днях в Ханое со!
стоялось 12!е заседание этого
комитета. Выступивший на
нём Нгуен Фу Чонг отметил:
«Уже достигнуты первоначаль!
ные успехи, например, к суду
привлечён действующий член
Политбюро ЦК КПВ. Народ и
члены партии поддерживают
нас». По мнению генсека, «за
прошедшее время борьба с
коррупцией превратилась в
движение всего общества».

Член Политбюро, о котором
говорил Нгуен Фу Чонг, — это
бывший секретарь парткома 
г. Хошимина Динь Ла Тханг. В
бытность одним из руководи!

телей государственной нефте!
газовой компании «Петро!
Вьетнам» он допустил серьёз!
ные финансовые нарушения.
В мае его лишили всех постов. 

Другой коррупционер!«неф!
тяник», Чинь Суан Тхань, экс!
руководитель компании «Пет!
роВьетнам!констракшн», це!
лый год находился в бегах. На
днях его задержали в Берлине и
депортировали на родину, где
его тоже ждёт суд за незакон!
ную торговлю недвижимостью
и другие махинации, которые
принесли ему многомиллион!
ные барыши. По делу этой ком!
пании проходят ещё шесть её
топ!менеджеров.

Коррупция не имеет гра!
ниц. Динь Ла Тханг и Чинь
Суан Тхань довольно часто
вступали в контакты с рос!
сийскими нефтяниками и га!
зовиками, ведь это направле!
ние — одно из наиболее ус!
пешных в российско!вьет!
намском партнёрстве, бывали
в нашей стране в составе офи!
циальных делегаций. Ника!
ких фактов, порочащих рос!
сийских бизнесменов у нас
нет, но, как говорится, с кем
поведёшься, от того и набе!
рёшься.

Пётр ЦВЕТОВ.

«Вор должен сидеть в тюрьме!» Это справедли�
вое утверждение любимого в нашем народе следо�
вателя Жеглова из телесериала «Место встречи из�
менить нельзя» вьетнамские коммунисты дополнили
словами: «Даже, если он член партии».

Вести с Украины

П О ДАННЫМ минэко!
номразвития, Украина
умудрилась стать даже

крупнейшим экспортёром
пшеницы в ЕС. В 2015—2016
годах в Евросоюз было постав!
лено 1,62 млн тонн пшеницы,
или 49% от общего объёма экс!
порта в ЕС. По этому показате!
лю Украина опередила США,
Канаду и РФ. Однако все эти
рекордные поставки проходили
в условиях очень низких миро!
вых цен на зерно. Их снижение
привело к тому, что при росте
экспорта зерна доходы от него
не превысили период курсовой
стабильности гривны, который
завершился в начале 2014 года.
Грубо говоря, в долларовом эк!
виваленте доходы 2016 года бы!
ли не выше, чем в 2013!м.

Как говорится ныне в сооб!
щении министерства аграрной
политики и продовольствия
Украины, по состоянию на 
8 августа аграрии пяти областей
завершили уборку ранних зер!
новых и зернобобовых культур.
Кампания по уборке зерна за!
вершилась в Днепропетров!

ской, Запорожской, Кирово!
градской, Николаевской и
Херсонской областях. В этом
году урожай на полях не луч!
ший из!за поздней холодной
весны и начала лета, а также
последовавшей сразу засухи. 

«В этом году климат на Оде!
счине как будто развернулся,
— сожалеет фермер Алла Стоя!
нова из Измаильского района.
— На юге, где обычно царила
засуха, выпало рекордное ко!
личество осадков, а северные
районы, напротив, страдали от
отсутствия дождей. Хотя мы
вырастили хороший урожай,
обильные дожди понизили
класс пшеницы. Почти треть
намолота её идёт нынче чет!
вёртым сортом».

Не всем доволен и директор
сельхозпредприятия «Герюш»
из южного Болградского райо!
на Георгий Терзи: «Только ком!
байны вышли на гороховую
плантацию, пошёл дождь. И
надо же — локально прямо на
это поле. Перешли на ячмень.
В результате часть гороха осы!
палась и урожайность его упа!

ла до 20 центнеров с гектара.
Зато озимый ячмень по хоро!
шим предшественникам давал
до 65 центнеров с гектара, а
пшеница — до 70». А ведь
раньше для Одесчины это бы!
ло близко к норме.

Ныне селяне без особой охо!
ты вступают в разговоры об
итогах своего нелёгкого труда.
Не чувствуется удовлетворе!
ния от результатов, как это бы!
вало раньше. Труженики неве!
роятными усилиями умудря!
ются в сложных погодных ус!
ловиях получать хорошие уро!
жаи. Ведь сегодня многие от!
расли народного хозяйства
разрушены, и лишь село ос!
таётся надёжным источни!
ком пополнения украинской
казны. Но и этот источник
уже давно находится в кри!
зисном состоянии из!за
больших противоречий, на!
копившихся за последние го!
ды в местном агропромыш!
ленном комплексе. 

Э ТУ СИТУАЦИЮ ферме!
ры связывают не только
с экономическим поло!

жением, сложившимся в стра!
не, но и с политикой властей.
Вместо того чтобы сделать при!
оритетом развитие сельского

хозяйства, увеличение произ!
водства зерна, кормов, продук!
ции животноводства, птице!
водства, власть загоняет крес!
тьянина в тупик налоговой по!
литикой, диспаритетом цен,
невозможностью пользоваться
дешёвым кредитом и фактиче!
ски отказывается защищать
производственника.

«Из!за безумного скачка
курса валют в последние годы
резко подорожали техника,
удобрения, ГСМ, — делится
своими проблемами фермер из
Белгород!Днестровского райо!
на Сергей Степанов. — Я слы!
шал, что правительство разра!
ботало ряд программ поддерж!
ки агропроизводителей. Но, к
сожалению, дело поворачива!
ется так, что значительный ре!
сурс этой поддержки почему!
то получают крупные агрохол!
динги».

«Эксперты советуют нам не
продавать зерно с полей, а
придержать, пока на рынке не
сформируется по!настоящему
привлекательная его стои!
мость, — продолжает Степа!
нов. — Но ведь так могут по!
ступать только крупные хол!
динги, имеющие собственные
хранилища и располагающие
оборотными средствами. А

мелким фермерам именно сей!
час надо рассчитаться с долга!
ми за горючее, закупить семе!
на, удобрения, чтобы отсеять!
ся под новый урожай. И тут уж
хочешь не хочешь, а приходит!
ся спускать зерно за полцены
перекупщикам. Я думаю, что
государству пора уже избав!
ляться от дикого коррупцион!
ного зернового рынка. Должна
увеличиваться сеть государст!
венных элеваторов и зернохра!
нилищ. Только такой путь по!
может хлебному экспорту ста!
бильно наполнять госбюджет,
а не карманы ловких мошен!
ников»...

С тем, что идея великой аг!
рарной сверхдержавы, которой
станет Украина после полной
ликвидации промышленнос!
ти, как говорится, идёт на за!
кат, вместе с производственни!
ками соглашаются и эксперты.
Несмотря на все трудности, аг!
рарии здесь собирают доста!
точно хорошие урожаи, и Ук!
раина могла бы получать от
экспорта продовольствия при!
личные прибыли. Но власти
полностью устранились в во!
просах как поддержки произ!
водителей, так и контроля за
агропродукцией, что абсолют!
но противоречит практике ци!
вилизованных стран.

В нынешнем году бесполез!
но рассчитывать на результаты
двух предыдущих урожайных
лет. А о заявленном к 2020 году
100!миллионом урожае даже и
мечтать не приходится.

В.М.Т.

А мечтали об аграрной
сверхдержаве…

В предыдущие два года украинские сельхозпро�
изводители, как это ни странно, только страдали от
рекордных урожаев. Работали на износ, при этом ед�
ва восполняя затраченные усилия и ресурсы.

ВО ВСЕХ ГОРОДАХ и районах
Брестской области, сообщает

БЕЛТА, открылись ярмарки
школьных товаров. Также прода!
жу товаров к новому учебному го!
ду осуществляют свыше 610 тор!
говых объектов региона, в том
числе более 470 в системе потреб!
кооперации.

На ярмарках в широком ассор!
тименте представлены школьно!
письменные принадлежности и
канцелярские товары, ученичес!
кие ранцы, учебные книги и посо!
бия, одежда и обувь для школьни!
ков, другие товары. 

Фото Екатерины ГАРАЕВОЙ.

Белорусский пример

Внешняя
торговля

Китая
на высоте

По итогам минувше�
го июля объём экспорта
Китайской Народной
Республики увеличился
на 11,2% в годовом ис�
числении, импорт также
продемонстрировал
рост 14,7%. Таковы по�
следние данные, опуб�
ликованные Главным
таможенным управле�
нием КНР.

ТОРГОВОЕ сальдо по ито!
гам июля составило 321,2

миллиарда юаней (один юань
равен 8,95 рубля, или 0,15 дол!
лара), что на 1,4% больше по
сравнению с аналогичным пе!
риодом в прошлом году.

С начала года внешнеторго!
вый оборот Китая достиг 15,46
миллиарда юаней, что на
18,5% превышает внешнетор!
говый оборот аналогичного
периода 2016 года.

Главным торговым партнё!
ром КНР остаётся Евросоюз,
оборот с которым вырос на
17,1%, остановившись на от!
метке 2,33 триллиона юаней.

Торговля с США, странами
АСЕАН и Японией также про!
демонстрировала положи!
тельную динамику, увеличив!
шись на 20,6%, 20,9%, 16,9%
соответственно.

Сообщает Синьхуа

В конце прошлого ме�
сяца в результате аварии
на Асуанском цементном
заводе, принадлежащем
частной компании «Мед�
ком», от полученных
травм погибли трое ра�
ботников, тяжело ране�
ны два человека.

К АК СТАЛО известно, ра!
бочие завода после слу!
чившейся трагедии нача!

ли забастовку и выдвинули
требование о проведении рас!
следования относительно не!
достаточных мер безопасности
на заводе и большой степени
изношенности оборудования.
Это в совокупности привело к
тому, что компоненты произ!
водственных материалов, на!
гретых до температуры 1200
градусов по Цельсию, проли!
лись в рабочую зону и нанесли
людям смертельные ожоги.

Со своей стороны админист!
рация предприятия и местные
власти попытались замять дело
и приступили к запугиванию
рабочих. Наряды полиции на!
грянули в заводское общежитие
и арестовали 25 человек, позже
17 из них освободили. Осталь!
ным были предъявлены наду!
манные обвинения, в том числе
в нанесении ущерба собствен!
ности, применении насилия и
угроз в отношении госслужа!
щих. Разгневанные таким пове!
дением властей рабочие стали
обсуждать вопрос об организа!
ции марша с требованием осво!
бождения своих товарищей.

Этому воспрепятствовала адми!
нистрация завода, в ультима!
тивной форме заявив: все, кто
выйдет за пределы территории
предприятия, будут уволены.

И только вмешательство
профсоюзов и левых политиче!
ских партий позволило снизить
накал противостояния и поста!
вить ситуацию под обществен!
ный контроль. Однако о реше!
нии данных проблем говорить
преждевременно. Представите!
ли рабочих готовятся к даль!
нейшей борьбе за свои права.
Их законные требования объ!
явлены: провести открытое
публичное расследование, на!
казать виновных в смерти и
травмировании работников за!
вода, выплатить компенсации
семьям погибших и пострадав!
ших, а также обеспечить долж!
ные меры по улучшению охра!
ны труда и здоровья на рабочих
местах и увеличить зарплату.

Одной из первых политичес!
ких сил Египта о солидарности
с рабочими Асуанского цемент!
ного завода заявила Египетская
компартия (ЕКП). Более того,
она обратилась к премьер!ми!
нистру страны с требованием
об отстранении от должности
министра труда и о проведении

судебного преследования лиц,
ответственных за обеспечение
безопасности труда в промыш!
ленности.

Следует подчеркнуть, что
проблемы на Асуанском заводе
накапливались годами. Рабо!
чие начиная с 2003 года заявля!
ли и проводили акции против
неудовлетворительного поло!
жения дел с охраной труда,
страхованием и уровнем зара!
ботной платы. Как указывают
египетские эксперты, в целом
по стране уровень пренебреже!
ния к правам трудящихся воз!
рос в результате приватизации
всех цементных заводов и
стремления их нынешних вла!
дельцев переводить работников
на схемы временной занятости,
чтобы избежать соблюдения в
полном объёме обязательств по
условиям и оплате труда.

Координационный центр Се!
кретариатов профсоюзов и от!
делов (по делам трудящихся)
партий социалистической ори!
ентации открыто предостерега!
ет правящие круги: проводимая
ими политика обнищания и по!
прания прав трудящихся вызы!
вает гнев и недовольство в об!
ществе. Этот центр от имени
входящих в него 11 профсоюзов

и левых партий, включая ЕКП,
предупреждает власти: если не
устранить причины, порождаю!
щие нарастающее обществен!
ное недовольство, то в любой
момент в стране может про!
изойти социальный взрыв. Кро!
ме того, в заявлении Координа!
ционного центра содержится
требование соблюдения прав на
профсоюзную деятельность, а
также создания переговорного
механизма по принятию неот!
ложных мер для решения про!
блемных вопросов и удовлетво!
рения справедливых требова!
ний, направленных на улучше!
ние условий труда и жизни ра!
бочих промышленности и дру!
гих отраслей экономики.

Координационный центр
призывает трудящихся к соли!
дарности и единству, к проявле!
нию бдительности в отношении
попыток государственных орга!
нов внести раскол в рабочее
движение и к предотвращению
попыток представителей сил
террора и анархии проникнуть в
их ряды для достижения своих
корыстных целей. Как подчёр!
кивается в заявлении, только
массовое организованное демо!
кратическое и мирное движение
трудящихся придаёт рабочим
веру в собственные силы и спо!
собно оказывать влияние на по!
литику государства в целях со!
блюдения их требований, а так!
же блокировать деятельность
группировок, исповедующих
идеи анархии и терроризма.

Андрей БИРЮКОВ.

Египет: уроки
асуанской трагедии

Труд и капитал
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Суд и суть

Футбол

Два лидера, разгром чемпиона и армейские драмы

Разгром чемпиона в Питере

Вряд ли кто сомневался, что, получив в
рамках квалификации Лиги Европы обид�
нейшую оплеуху от заштатного израиль�
ского клуба в предыдущем матче, питер�
ский «Зенит» допустит нечто подобное вто�
рой раз подряд, тем более в матче против
действующего чемпиона. Интерес к встре�
че «Зенита» и «Спартака» подогревался и на
протяжении последних двух недель всеми
нашими СМИ. Однако события на поле, с
одной стороны, превзошли все ожидания
(имеется в виду яркий футбол), но с другой
— разочаровали откровенной беспомощ�
ностью чемпиона именно в тот момент,
когда было необходимо проявить и чемпи�
онский характер, и волю. 

Первые полчаса игры наглядно проде�
монстрировали, что играет действительно
чемпион с главным претендентом на этот
титул в новом сезоне. Но стоило спарта�
ковцам одну за другой допустить две опас�
ные потери мяча в середине поля ближе к
концу первого тайма, как они были немед�
ленно наказаны двумя голами. Удивитель�
но, что после перерыва при счёте 2:0 в
пользу хозяев больше «заряженным» на
продолжение борьбы вышел «Зенит». К
70�й минуте встречи питерцы провели в
ворота москвичей ещё два мяча, оформив
разгром выглядевшего уже просто беспо�
мощным в защите чемпиона. Всё, что смог
сделать «Спартак», это забить гол прести�
жа с пенальти, но и он не оказался в матче
последним. Итоговый «мазок» на жалкую
картину второго тайма в исполнении
«Спартака» нанёс голкипер москвичей Ре�
бров, который после навеса с фланга…
вбежал с мячом в собственные ворота,
оформив тем самым пятый гол «Зенита».

«Не спешите нас хоронить»…

Слова из песенки, особенно часто зву�
чавшей в далёкие уже 1990�е, можно с
полным правом отнести к матчу «Анжи»
— «Ростов», которым открывался тур.
Напомним, что ростовский клуб, поте�
рявший перед началом чемпионата и сво�
его «отца» Курбана Бердыева, и около 10
игроков основного состава, ушедших кто
в «Зенит», кто вслед за Бердыевым в «Ру�
бин», многие скептики поспешили занес�
ти в разряд аутсайдеров нового чемпио�
ната. Нашлись даже такие, кто открыто
предрекал «Ростову» вылет в низший ди�
визион — ФНЛ.

Однако ростовчане вновь доказали, что,
как сказано в уже упомянутой песне, у нас
есть ещё здесь дела. И пусть вторая подряд
гостевая победа, на этот раз над «Анжи» в
Каспийске, внешне вновь оказалась
скромной по счёту — 1:0, главный итог
матча в другом. Донская команда имела,
несмотря на традиционно активную на
своём поле игру дагестанского клуба, оп�
ределённое преимущество, но, что важнее

всего, сохранила свою игровую самобыт�
ность. И если в ближайшее время остав�
шиеся в коллективе «бердыевские гвар�
дейцы» найдут общий футбольный язык
на поле с достаточно опытными игроками,
пополнившими «Ростов» в межсезонье, то
команда нового тренера Леонида Кучука

вновь заставит трепетать перед выездом на
Дон любого соперника.

Футбольное веселье в Уфе

Самым, пожалуй, весёлым для зрителей
получился матч в Уфе, где хозяева прини�
мали одного из лидеров — грозненский
«Ахмат». Причём даже не матч, а его вто�
рой тайм. Гости, которые в этом сезоне
впечатляют не только в родных стенах, но
и на выездных матчах, открыли счёт в са�
мом начале второй сорокапятиминутки. И
всё шло к тому, что «Ахмату» удастся побе�
ду удержать, но тут получил травму оплот
обороны команды Семёнов, покинувший
поле. «Уфа» навалилась на ворота гостей и
трижды всего за шесть(!) минут — с 80�й
по 86�ю — сумела поразить ворота гроз�
ненцев. Уже в самом конце игры «Ахмату»
удалось один мяч отквитать, но на боль�
шее времени не хватило. В итоге — первое
поражение чеченской команды в чемпио�
нате, что, впрочем, позволило ей остаться
по итогам тура на третьей строчке в табли�

це. А уфимцы, в свою очередь, по�прежне�
му имеют цифру «0» в графе поражения и
набрали уже 8 очков, поднявшись на чет�
вёртое место в чемпионате.

Лидерство «Локо» 
и армейские драмы

Продолжает приятно удивлять москов�
ский «Локомотив», как и «Зенит», одер�
жавший в чемпионате четвёртую победу
подряд и делящий теперь с питерцами
первое место. Правда, за исключением
матча с ЦСКА, в соперниках у «Локо» в
первых трёх турах значились отнюдь не

гранды нашего футбола: тульский «Арсе�
нал» и «Анжи». Вот и в четвёртом туре в
Черкизово прибыл очередной аутсайдер
турнира — хабаровский СКА.

Однако, к удивлению многих, хабаров�
чане в матче с «Локо» выглядели совсем
иначе, чем в предыдущей встрече против
ЦСКА. Команда гостей грамотно выстро�
ила оборону своих ворот и на протяжении
75 минут игры железнодорожники ничего
не могли поделать с «хабаровским реду�
том». Не помогали ни комбинации, ни
дальние удары, которых в итоге за матч иг�
роки «Локо» нанесли более 20. Выручил
хозяев поля Алексей Миранчук, отлично
выполнивший штрафной удар в «девятку»
ворот гостей. В итоге, несмотря на боль�
шое игровое преимущество, трудная побе�
да железнодорожников — всего лишь 1:0. 

«Локомотив», как уже отмечено, делит
после этого тура лидерство с «Зенитом», а
хабаровчане продолжают оставаться в
«подвале» таблицы, имея 4 поражения и
разницу мячей — 0:6.

«Армейские беды» не закончились в

четвёртом туре поражением СКА в Черки�
зове. Ещё более глубокая драма разыгра�
лась на стадионе ЦСКА, где хозяева при�
нимали казанский «Рубин». 

Что такое на самом деле «потеря бойца»,
столичные армейцы ощутили в первом же
своём матче после того, как в лигочемпи�
онской квалификации против греческого
АЕКа в московском матче травму колена
получил на минувшей неделе вратарь клу�
ба и сборной, капитан ЦСКА Игорь Акин�
феев. Сменивший его на посту №1 моло�
дой Илья Помазун, мягко говоря, свою
команду не выручил.

Уже в самом начале игры против казан�
ского «Рубина» две ошибки молодого врата�
ря стоили ЦСКА двух пропущенных мячей.
При этом довольно странно, что не помог
своему голкиперу и мощный «заградотряд»
в лице братьев Березуцких и Игнашевича в
центральной зоне. Эти опытнейшие защит�
ники в полной мере разделяют ответствен�
ность за то, что уже на 10�й минуте матча
ЦСКА «горел» 0:2. Всё, что удалось сделать
хозяевам и опять же в первые 15 минут игры,
— это забить один ответный мяч. К печаль�
ному изумлению болельщиков ЦСКА «Ру�
бин» уверенно довёл игру до победы со счё�
том 2:1, который по иронии судьбы фикси�
руется в матчах с участием казанцев уже чет�
вёртый раз подряд.

После этого матча ЦСКА и «Рубин»
оказались рядом в середине турнирной
таблицы. Армейцам, как и «Спартаку»,

придётся теперь приложить много усилий,
чтобы вернуться в чемпионскую гонку.
Отставание ЦСКА от «Зенита» и «Локо»
составляет уже 6 очков, а «Спартака» — 7.

«Динамо#машина» возвращается?

А вот другой столичный клуб — «Дина�
мо» своих поклонников в минувшем туре
порадовал. В игре против пермского «Ам�
кара» динамовцы сумели забить три гола,
сохранив свои ворота в неприкосновенно�

сти. И хотя у соперника явно просматри�
вались проблемы, победа «Динамо» от
этого не выглядит менее впечатляющей:
играли москвичи, особенно во втором
тайме, очень неплохо. Если «Динамо» со�
хранит эту тенденцию прибавлять и в
дальнейшем, то уже следующая игра моск�
вичей — в Ростове�на�Дону — обещает
быть чрезвычайно интересной и показа�
тельной с точки зрения реальных возмож�
ностей обеих команд в этом чемпионате. 

Что же касается «Амкара», то пермяки
выдали в этом сезоне свой худший старт в
чемпионатах России за всё время выступ�
лений. Четыре подряд поражения, ноль
забитых голов и шесть пропущенных —
показатели абсолютно такие же, как у де�
бютанта премьер�лиги хабаровского СКА.
Но ведь «Амкар» не только не дебютант,
но опытная команда с большим стажем
выступлений на высшем уровне россий�
ского футбола. Ситуацию в Перми необхо�
димо срочно исправлять, но, думается, что
опытнейший наставник «Амкара» Гаджи
Гаджиев сумеет это сделать ещё до зимне�
го перерыва в чемпионате.

Сражение за шесть очков

Команды, чьей турнирной целью про�
возглашено в первую очередь сохранение
места в премьер�лиге, не скрывают, что
главными их соперниками являются им
подобные. Поэтому «подвальные битвы»

аутсайдеров между собой по накалу страс�
тей и напряжению борьбы порой превос�
ходят очные встречи лидеров нашего фут�
бола. Не стал исключением и матч между
тульским «Арсеналом» и «Тосно» из Ле�
нинградской области. 

Туляки открыли счёт в первом тайме, но
не только не удержали его, но и вообще про�
играли гостям со счётом 1:2, пропустив два
гола подряд в начале второго. Блестящий
матч провёл вратарь «Тосно» Юрченко, су�
мевший отразить пенальти в середине вто�

рой половины игры и сохранить победный
результат для своей команды. Борьбы в этой
встрече было много, хозяева чаще атакова�
ли, но гости в итоге отбились. «Тосно» на�
брал первые 3 очка в чемпионате и догнал
туляков. В зоне прямого вылета в ФНЛ те�
перь остались «Амкар» и СКА.

Драматичная ничья

И всё же к самым драматичным матчам
тура можно отнести единственную встре�
чу, завершившуюся вничью, — между
«Краснодаром» и «Уралом». Хозяева поля
после победного выезда в Данию на матч
квалификации Лиги Европы дома вновь
выглядели не слишком убедительно. Этим
воспользовались гости, и уже на 15�й ми�
нуте игры «Урал» открыл счёт. Многочис�
ленные попытки хозяев отыграться ни к
чему не приводили, а спас краснодарскую
команду неоднозначный пенальти, назна�
ченный арбитром встречи на её последней
минуте в ворота гостей. В такой драматич�
ной концовке хозяева сумели сравнять
счёт, а разъярённый тренер «Урала» Алек�
сандр Тарханов рвался на поле, жаждая
крови судьи встречи. Впрочем, уральцы
вновь — уже в четвёртом подряд туре — не
проиграли и, набрав 6 очков, идут в табли�
це вровень с ЦСКА и «Рубином». 

В заключение обзора — о некоторых со�
бытиях «околофутбольных», но непосредст�
венно связанных с главным матчем тура:
«Зенит» — «Спартак». Так, в очередной раз
«отличился» новый питерский стадион —
«Санкт�Петербург Арена». Во время пред�
матчевой разминки команд поднялся не�
ожиданный ураганный ветер, начался круп�
ный град и футболисты в панике стали по�
кидать поле. Как выяснилось, крышу питер�
ского стадиона, построенную специально
на случай непогоды, быстро задвинуть над
полем технически невозможно. По этому
поводу пришлось высказаться даже главно�
му тренеру «Зенита» Роберто Манчини, ко�
торый деликатно заметил, что «впредь таких
ситуаций необходимо избегать и использо�
вать конструкцию вовремя».

Второй эпизод также произошёл перед
игрой в Питере, но он носил скорее комич�
ный, нежели драматичный характер. Быв�
ший известный футболист «Зенита» и
сборной России Александр Панов при�
знался, что после завершения карьеры стал
болельщиком «Спартака» и даже явился на
матч в атрибутике московского клуба, про�
гулявшись до игры в таком виде по городу.
Возмущённые «предательством» болель�
щики «Зенита» забросали недавнего куми�
ра различными (слава богу, не тяжёлыми)
предметами и даже отвесили пару тумаков.
Бывший форвард перенёс всё это стоичес�
ки, впрочем, после окончания игры лику�
ющие зенитовские болельщики напрочь
забыли о «предателе»…

Итак, в чемпионате после четырёх туров
— двоевластие: лидируют «Зенит» и «Локо�
мотив». Третьим с 9 очками идёт грознен�
ский «Ахмат». Далее в таблице всё очень
плотно, и уже следующий пятый тур может
внести в положение преследователей лиде�
ров серьёзные изменения. А он уже начался
и завершится вечером в день выхода этого
материала…

Пётр НИКОЛАЕВ.

Четвёртый тур чемпионата России по футболу из всех пока
проведённых оказался самым насыщенным яркими события�
ми и неожиданными сюжетами. Причём каждый из матчей за�
служивает особого рассмотрения и собственного подзаголов�
ка, поэтому, нарушив хронологию событий, начнём наш обзор
с главного матча тура: «Зенит» — «Спартак».

Л ЕТОМ 2015 года адми�
нистрация Новочеркас�
ска заключила муници�

пальный контракт на покупку
26 квартир для детей�сирот и
детей, оставшихся без попе�
чения родителей, в микро�
районе Ключевом. Подписа�
нию документа предшество�
вал аукцион, в котором уча�
ствовал лишь один соиска�
тель на сделку с мэрией — ин�
дивидуальный предпринима�
тель Павел Холодилов. Ему�
то и было дано единоличное
право предоставить жилпло�
щадь стоящим в очереди дет�
домовцам. 

Тратиться на постройку бла�
гоустроенного жилья не стали.
На скорую руку подлатали,
подштукатурили, перекроили
двухэтажное здание бывшей
столовой обанкроченного
опытного производственного
хозяйства «Ключевское» НИИ
виноградарства и виноделия.
Управление архитектуры и гра�
достроительства выдало разре�
шительные документы на ре�
конструкцию стоящего на ок�
раине города нежилого здания,
технический паспорт нового
многоквартирного дома, дало
«добро» на его сдачу. В считан�
ные месяцы общими старания�

ми чиновников и «строителей»
обветшалое почтенных лет по�
мещение, возведённое в 60�х
годах прошлого века, превра�
тилось в многоэтажную ново�
стройку. Однокомнатные кле�
тушки в департаменте строи�
тельства оценили щедро, вы�
купив их у Холодилова, соглас�
но заключённому с ним кон�
тракту, за 24,5 миллиона бюд�
жетных рублей.

Торжественное вручение
ключей, намеченное на конец
года, не состоялось: взбунтова�
лись новосёлы, отказавшиеся
перебираться на новоиспечён�
ное место жительства. В дрях�
лых, тесных квартирах, на�
званных модно «студиями», не
было газа и ванных комнат,
тепло� и звукоизоляции, кана�
лизация и водопровод находи�
лись в аварийном состоянии.
Отклеивающиеся обои, пле�
сень на стенах, отваливающие�
ся с потолка панели, дешёвый
пластик, розетки, приделан�
ные как бог на душу положит,
электрическая печка и ракови�
на, располагавшиеся непо�
средственно в жилой комнате. 

Несостоявшиеся жильцы ре�
шили призвать к совести тех,
кто польстился на сиротские
деньги. Отправили жалобы го�

родским властям и президенту
страны, обратились с просьбой
о помощи к коммунистам. Уже
на январском пленарном засе�
дании нового 2016 года депута�
ты фракции КПРФ Виктор
Коломейцев и Владимир Бес�
сонов вышли с предложением
поручить Комитету Госдумы
по безопасности и противо�
действию коррупции запро�
сить в Генпрокуратуре инфор�
мацию о проверке заявления
новочеркасских детей�сирот.
Депутаты от «Единой России»
в полном составе, а это 238 че�
ловек, не стали голосовать за
предложение «красной» фрак�
ции, тем самым заблокировав
поручение коммунистов. 

После многочисленных об�
ращений обманутых новочер�
кассцев чиновники, занимав�
шиеся покупкой квартир, ока�
зались «под колпаком» у го�
родской прокуратуры. Право�
охранители обнаружили мно�
жество нарушений при заклю�
чении сделки и подтвердили,
что квартиры не соответствуют
проектной документации, по�
жарным, градостроительным и
санитарно�эпидемиологичес�
ким нормам.

Все обвинения официаль�
ные лица отвергали. В судах,

несмотря на неутешительные
для них результаты экспертиз,
доказывали благоустроенность
выданных ими квартир. В кон�
це ноября прошлого года выс�
шее судебное государственное
учреждение — Южный регио�
нальный центр судебных экс�
пертиз министерства юстиции
РФ — в очередной раз подтвер�
дило непригодность для чело�
веческого существования пре�
доставленной жилплощади.

Всё это время сотрудники
администрации Новочеркас�
ска делали попытки потушить
разгоревшийся жилищный
пожар. Дали серьёзный отпор
пострадавшим «новосёлам»,
когда те пробовали прорваться
на приём к губернатору Рос�
товской области во время его
посещения Новочеркасска.
По официальным сообщени�
ям, глава региона Василий Го�
лубев, узнав о случившемся,
устроил подчинённым голово�
мойку, потребовав разобраться
в «вопиющем факте бездея�
тельности и невнимательнос�
ти к жителям», а мэр Новочер�
касска Виктор Киргинцев то�
же грозился карами небесны�
ми охотникам поживиться за
чужой счёт. 

Расследование махинаций с
жильём высветили и другие
похожие нарушения. Только
этим летом суд Новочеркас�
ска вынес больше сорока 
решений о предоставлении
квартир детям�сиротам, до�
бивавшимся их ещё с 2013 го�
да. Но администрация города
исполнять судебные решения
не торопится. Не пугают её и
десятитысячные штрафы, вы�
ставленные за каждую невы�
данную квартиру отделом 
федеральной службы судеб�
ных приставов�исполни�
телей. 

Не секрет, что обман детей�
сирот — доходная статья для
нечистых на руку должност�

ных лиц. Причём действуют
они цинично и уверенно, как,
например, в Цимлянском рай�
оне Ростовской области. Не�
сколько лет бывших воспитан�
ников детдомов пытались все�
лить в бараки, где не было газа,
не работали канализация и вы�
тяжки, сыпалась штукатурка,
гулял ветер из�за искривлён�
ных оконных рам и сломанных
дверей. Даже когда против
представителей власти высту�
пила прокуратура, бюрократы
продолжали стоять насмерть.
Более того, «благодетели» су�
мели продавить в суде решение
о признании сирот необосно�
ванно уклонившимися от за�
ключения договора социаль�
ного найма, виновными в не�
желании вселяться в «хоромы с
евроремонтом».

Против желающих пожи�
виться на чужой беде чиновни�
ков поднялись цимлянские
коммунисты. Они проводили
протестные акции, требуя ис�
полнения законов и контроля
за расходованием бюджетных
денег, организовали сбор
средств для детей�сирот, помо�
гали им продуктами и одеж�
дой. Накануне Нового года
стало известно о возбуждении
Следственным комитетом Рос�
сии по Ростовской области
уголовного дела в отношении
главы Цимлянского района
Андрея Садымова. Ещё рань�
ше пошли под суд его подчи�
нённые из городской и район�
ной администраций, погорев�
шие на выделении жилья для
очередников.

Как под копирку действова�
ла администрация Каменского
района, которая выкупила у
частного застройщика дом для
детей�сирот из гипсокартона
по цене кирпичного строения.
Техническая экспертиза при�
знала здание опасным для жиз�
ни, а отвечать за это в суде
придётся главному районному

архитектору, выдавшему разре�
шение на ввод в эксплуатацию
«бракованного» здания.

Болевых точек с жильём для
самых незащищённых катего�
рий граждан на Дону хватает.
Здесь и махинации с выделе�
нием квартир многодетным
семьям и инвалидам войны.
Настоящей удачей ростовские
силовики считают арест быв�
шего областного министра
труда Елены Скидан и её за�
местителя Михаила Медведе�
ва, которые приобрели здания
для проживания престарелых
и инвалидов в городах Шахты
и Белая Калитва по завышен�
ной цене, хотя им требова�
лись реконструкция и капи�
тальный ремонт. Приговорён�
ных к условным срокам за�
ключения чиновников суд
весной прошлого года обязал
выплатить 86,3 миллиона руб�
лей в счёт нанесённого дон�
ской казне ущерба.

В ходе судебного процесса
бывшие воспитанники детдо�
мов Новочеркасска продол�
жают настаивать на том, что
качество предоставленного
им казённого жилья никуда
не годится. Городская адми�
нистрация утверждает, что на�
рушений закона не допускала,
и заказывает очередные экс�
пертизы состояния «благоуст�
роенных» квартир. С находя�
щихся под следствием ново�
черкасских чиновников взята
подписка о невыезде. Впро�
чем, судебное разбирательст�
во не помешало подозревае�
мому Геннадию Зацепилову
уже вернуться на работу в
родные стены, но… в другую
организацию. Такой курьёз
стал возможен после того, как
мэрия поспешила добавить к
муниципальному казённому
учреждению «Департамент
строительства и городского
развития» слово «админист�
рация». Торопливое переиме�
нование превратило её в но�
вое с точки зрения закона
присутственное место.

Коммунисты Дона продол�
жают держать дело сирот каза�
чьей столицы на контроле.

Наталья КРЮКОВА.
(Соб. корр. «Правды»).

Ростовская область.

Барыши на сиротских бедах
В Новочеркасске начался судебный процесс над чиновниками, 

причастными к махинациям с жильём для детей#сирот

В сети правоохранителей по�
пались директор департамента
строительства Геннадий Заце�
пилов и главный архитектор го�
рода Василий Кузьменко. Высо�
копоставленным чиновникам
мэрии инкриминируется статья
«Превышение должностных пол�
номочий» за разрешение на ре�
конструкцию и введение в экс�
плуатацию дома, не пригодного
для проживания. Фигуранты уго�
ловного дела отстранены от сво�
их должностей. 

●● Кто крепче, «Спартак» или «Зенит»?

●● Ликующий«Зенит» — ликующий Питер.                       Фото с сайта ФК «Зенит».
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ВХОДЕ раскопок в КНР ар�
хеологи обнаружили в гроб�

нице шестого китайского им�
ператора Цзин�ди династии
Хань самый древний в мире
чай. Возраст найденных листь�
ев, как показала масс�спектро�
метрия, составляет около 2150
лет, сообщает со ссылкой на
британскую газету «Индепен�
дент» информагентство «Рег�
нум». Эксперты предполагают:
император Цзин�ди был истин�
ным поклонником бодрящего
напитка, поэтому и пожелал,
чтобы даже «на том свете» он

мог выпить его, тем более что
обнаруженные листья и рас�
крывающие аромат чайные
почки отвечают наивысшему
качеству этого напитка.

Яблоки
молодости

БРИТАНСКИЕ учёные, со�
общает БЕЛТА, установили,

что яблоки способны продле�
вать человеку жизнь на срок до
17 лет. Они заявляют, что в этих
фруктах содержится эпикатехин
полифенола, который повыша�
ет иммунитет, а также улучшает
кровообращение. В итоге у тех,
кто регулярно употребляет яб�
локи, сердце даже в зрелом воз�
расте по активности можно
сравнить с молодым.

Кроме того, яблоки полезны
не только для сердца, они поло�
жительно влияют и на другие
органы нашего организма: мо�
гут снижать артериальное дав�
ление, холестерин и вероят�

ность заболеть раком. Однако
учёные делают акцент на том,
что от покупных яблок боль�
шой пользы нет. Лучше всего
употреблять самостоятельно
выращенные фрукты. А если
уж и приходится приобретать
их в магазине, специалисты
советуют выбирать наиболее
спелые.

Жизнь без кофе?

АВСТРАЛИЙСКИЕ специа�
листы подсчитали, что при�

мерно через шестьдесят лет вся
наша планета останется без ко�
фе, сообщает БЕЛТА.

Учёные полагают, что уже к
2050 году в два раза сократится
количество участков, на кото�
рых выращивают кофейное де�
рево. А к 2080 году эти растения
и вовсе перестанут существо�
вать на планете Земля.

Причиной этого исследовате�
ли называют глобальное потеп�
ление, которое приведёт к раз�
витию вредителей и грибковых
заболеваний, являющихся
смертельными для кофейного
дерева.

Однако такой сценарий будет
возможен лишь в том случае, ес�
ли сохранятся нынешние темпы
потепления, а также если учё�
ные не смогут найти способ
борьбы с паразитами.

Самый древний чай из гробницы


